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Пущен второй агрегат 
Братской ГЭС

БРАТСК, 5 декабря. (ТАСС). 
Строители величайшей гидро
станции нашей страны, родив
шейся в сибирской тайге после 
XXII съезда партии, с каждым 
днем наращивают ее мощность, 
увеличивают свой вклад в осу
ществление новой Программы

КПСС. Большой трудовой пода
рок подготовили' они Дню Кон
ституции.

Сегодня принял промышлен
ную нагрузку второй агрегат. 
Братская ГЭС дала Родине пер
вые 10 миллионов киловатт-ча
сов электроэнергии.

Больш е продукции, 
меньше затрат

Вернувшись из Москвы, делегат 
X X II  съезда КПСС, бригадир ком
плексной бригады отделочников 
УНР-787 Наталья Антоновна Ба
бенко сразу жв решила вниматель
но проанализировать работу своей 
бригады, чтобы выявить новые ре
зервы, наметить новые рубежи.

->  Работаем мы с вами, девча
та, быстро, а вот государственную 
копейку не всегда считаем, — ска
зала она.

Чтобы работать рачительно, по- 
козяйски, бригада решила с 1 де
кабря внедрить у  себя бригадный 
хозрасчет, бережно использовать 
каждый килограмм раствора, оли
фы, красок, алебастра и других 
материалов.

В действиях молодых строителей 
виден хозяйский подход к  делу. 
Наши темпы создания материаль
но-технической базы коммунизма 
во многом будут зависеть и от то
го, как будут расходоваться огром
ные материально-технические ре

процента, трест «Томскстрой» — 
на 10 процентов, УНР-131 —  на 
16 процентов. Можно было бы по
строить дополнительно многие ты
сячи квадратных метров новых 
производственных площадей и 
жилья, если бы строители хотя бы 
уложились в плановую себестои
мость строительно-монтажных ра
бот.

Много средств теряется из-за 
бесхозяйственного использования 
на многих предприятиях и строй
ках дефицитных и дорогостоящих 
материалов.

В апреле прошлого года в пись- 
.ме Ц К  КПСС «Об экономном ис
пользовании черных металлов в 
народном хозяйстве» в числе пред
приятий, допускавших большие 
перерасходы черных металлов, 
указывался я томский завод 
«Сибэлектромотор». Однако ру
ководители завода, партийная и 
профсоюзная организации не сдела- 

_ ли из этого необходимых выводов, 
сурсы, которыми обладает наше Составив мероприятия по экономии 
общество, насколько разумно, с черных металлов, руководители за- 
пользой для дела будет нспользо- воде решили, что этого достаточно 
ваться каждый килограмм метал- для того, чтобы покончить с бесхо- 
лов, топлива, материалов, каждый зяйственностью.^ Проведенной не

давно проверкой установлено, что 
^  -  на заводе по-прежнему плохо бо-

«Достиженне в интересах обще- рю іся  за экономию металлов. За 
сіва  наибольших результатов при девять месяцев этого года завод из- 
ванменьших затратах, — подчер- gg выпуска брака и превышения 
кнвается в новой Программе ■ установленных норм потерял 559 
КПСС, — таков непреложный за- jqjjh металла, израсходовал боль-
---------------------------------------------- I

отпу-

киловатт-час электроэнергии.

I шое количество прокатакон хозяйственного строительства».
На наших предприятиях и строй-1 ные нужды, часть металла 

квх много примеров хозяйского! стнл на сторону.
отношения к  делу, настойчивой 
борьбы за экономию материалов. 
Передовые предприятия добивают
ся увеличения выпуска продукции, 
улучшения ее качества при одно
временном сокращении материаль
ных и трудовых затрат на единицу

Нерационально используют чер
ные металлы и некоторые другие 
томские предприятия.

Огромные невосполнимые потери 
несут предприятия от выпуска не
доброкачественной продукции. На

таппѵкпии"''тГк Ж ѵ п а ‘ю т””наііон- заводах режущих инструментов, 
J^D^^OMOBC Jho лесооѵСы Они $0  ̂I электроламповом, подшипниковом мер, орловские лесоруігы. ини  хо і других ежемесячно из-за
рошо используют технику, умело 
расставляют людей, экономят трос, 
горючее и другие материалы. Се
бестоимость каждого заготовленно
го здесь кубометра древесины на 
2 рубля 50 копеек ниже плана.

На заводе «Томкабель» заст
рельщиками борьбы за увеличение 
выпуска продукции при одновре
менном снижении затрат являются 
коллективы коммунистического 
труда. Бригады коммунистического 
труда вулканизаторщиков И. Со- 
ломахи, В. Зуева, освинцовщиков 
Л . Шабалова, П. Шабаловского и 
другие добились не только высоких 
количественных показателей, но и 
регулярно экономят большое коли
чество резины, свинца и других 
материалов.

Существенных результатов по 
удешевлению строительства доби
лись в этом году многие строитель
ные площадки ѴНР-290 треста 
№  97. Здесь большинство бригад 
в период соревнования в честь 
X X II  съезда КПСС было переведе
но на хозяйственный расчет. В уп
равлении борются за экономию сте
новых материалов, бетона, леса.

Однако такое положение Д а л е н о  1 
не на всех предприятиях и строй- 1 тоѵжрникя 
ках области. На многих заводах, труженика,
фабриках, в ряде леспромхозов, на | Большие непроизводительные 
стройках нерационально нспользу- j потери часто допускаются

выпуска бракованных изделий те
ряются многие тысячи рублей.

Столбовая дорога снижения за
трат на выпуск продукции — не
прерывное повышение производи
тельности труда, уменьшение тру
довых затрат. Между тем, на мно
гих наших предприятиях мирятся 
С разбухшими штатами, допускают 
выполнение планов по выпуску ва
ловой продукции не за счет совер
шенствования и комплексной меха
низации производства, а за счет 
содержания излишнего против пла
на числа рабочих.

Увеличение выпуска продукции 
при одновременном снижении зат
рат —  важнейшая народнохозяй
ственная задача. «Надо усилить 
контроль рублем во всех сферах 
производства, — говорил в Отчет
ном докладе Ц К  КПСС X X II съез
ду КПСС тов. Н. С. Хрущев. — 
Экономия в большом и малом, це
лесообразное использование при
родных богатств и материальных 
ценностей должны быть подняты 
на уровень государственной поли
тики».

Это указание партии должно
совет-

ются материальные и трудовые ре
сурсы, выпускается много недобро
качественной продукции, небрежно 
расходуются и хранятся сырье и 
материалы. Эхо ведет к  большим

плохого анализа многими руково
дителями предприятий итогов хо- 
■нйственио-финансовой деятельно
сти, слабого учета на всех участ
ках производства. Надо в ближай-

непроизводительным потерям, к  I шее время устранить этот недоста-
повышению себестоимости выпу
скаемой продукции.

МноѴие предприятия и стройки 
области не выполняют в этом году 
заданий по снижению себестоимо
сти выпускаемой продукции. Не 
выполняют заданий по этому важ-

ток. На электроламповом, электро
механическом и некоторых других 
заводах созданы группы экономиче
ского анализа на общественных на
чалах. Партийные организации дол
жны позаботиться о том, чтобы эти 
группы ка к следует изучали эконо-

нейшему показателю управление j мику производства, помогали кол- 
электротехякческой и металлообра-1 лективам бороться с бесхозяйствен- 
батывающей промышленности и : ностью и расточительством. Там,
управление строительства и про
мышленности строительных мате
риалов совнархоза. Из-за невыпол- 
иеияя многими предприятиями 
планов получения прибылей про
мышленность совнархоза недодала 
государству в этом году более 
5 миллионов рублей.

Особенно тревожное положение 
сложилось нд стройках области. Се
бестоимость строительно-монтаж
ных работ в наиболее крупных 
строительных организациях намно-

где нет таких групп, следует их 
создать и в ближайшее время при
общить к  активной работе.

Сейчас по примеру лучших у к 
раинских коллективов передовики 
наших предприятий составляют 
личные планы участия в строитель
стве коммунизма. Надо позаботить
ся, чтобы в этих планах нашла свое 
отражение борьба за режим эконо
мии, за снижение затрат при вы
пуске продукции. Чем больше тру
дящихся будет участвовать в похо-

го превышает плановую. За девять | де за бережливость, тем меньше 
месяцев этого года трест №  97 до-1 останется каналов для расточитель- 
пустил удорожание этих работ н а ! кости н непроизводительных по- 
9 процентов, трест №  98 —  на 2 4 ' терь.

Седьмая сессия Верховного Совета СССР пятого созыва

Во имя человека, для блага человека
Ка к уж е сообщалось, 6 декабря в1 На совместном заседании Совета | на 1962 год выступил заместитель 

Кремле начала работу седьмая сессия Союза и Совета Национальностей с Председателя Совета Министров 
Верховного Совета СССР пятого со- докладом- о Государственном плане СССР, председатель Госплана СССР, 
зыва. I развития народного хозяйства СССР I депутат В. Н. Новиков.

Д о к л а д  В. Н. Н о в и к о в а
в  результате огромной организа

торской работы Центрального Коми
тета партии и  Советского правитель
ства, говорит докладчик, благодаря 
непрерывному росту творческой ак
тивности трудящихся в текущем году 
достигнуты новые успехи в развитии 
социалистической экономики. Вклю
чившись в соревнование за достой
ную встречу X X II съезда КПСС, рабо
чие, колхозники и  интеллигенция с 
честью выполнили социалистические 
обязательства, порадовали страну но
выми замечательными победами мир
ного созидательного труда. Уже сей
час имеются все основания считать, 
что народнохозяйственный план те
кущего года будет успешно вьшолнен. 
Тем самым будет внесен значитель
ный вклад в осуществление семилет
него плана.

Славные итоги
В текущем году, ка к  и ранее, уве

ренно шла в гору тяжелая промыш
ленность —  основа могущества на
шей Родины. Общий объем ее продук
ции возрастет в этом году более чем 
на 10 процентов. По сравнению с 
1960 годом в стране будет произве
дено больше: стали —  на 5 миллио
нов 700  тысяч тонн, нефти —  на 18 
миллионов тонн, цемента— на 5 мил
лионов 200  тысяч тонн, минеральных 
удобрений —  на 1 миллион 500 ты
сяч тонн. Значительно увеличилось 
также производство многих товаров 
народного потребления.

Существенный шаг сделан в подъ
еме химической промышленности и 
особенно в увеличении производства 
синтетических материалов, обеспечен 
опережающий рост электроэнергети
ки, машиностроения, быстро увеличи
валось производство наиболее эконо
мичных материалов.

Выдающимся достижением нашей 
промышленности, нашей советской 
науки, ученых, инженеров и рабочих 
явилось успешное выполнение зада
ний Центрального Комитета партии и 
Советского правительства по созда
нию всего комплекса сложнейших 
технических средств для осуществле
ния исторических полетов в космос 
Юрия Гагарина и Германа Титова.

Осуществляя решения январского 
Пленума Ц К КПСС, колхозы и совхо
зы добились дальнейшего роста про
изводства продуктов земледелия и 
животноводства. Особенно выдаю
щихся результатов достигли труже
ники  сельского хозяйства Украины, 
которые увеличили продажу зерна 
государству более чем в два раза по 
сравнению с 1960  годом. Возросли в 
нынешнем году закупки  зерна и в це
лом по стране. Повысилось производ
ство хлопка, сахарной свеклы, под
солнечника и  других культур. Уве
личилось поголовье всех видов скота 
в колхозах и  совхозах.

Далее докладчик говорит, что объ
ем государственных капитальных 
вложений в стране поднялся на 9,7 
процента против прошлого года. Все
го за первые три года семилетки в 
народное хозяйство направлено госу
дарственных капитальных вложений 
около 77 миллиардов рублей.

В нынешнем году осуществлены 
крупные мероприятия по внедрению 
высокопроизводительной техники и 
передовой технологии. Завершена 
комплексная механизация процессов 
производства на 120  предприятиях, 
введено в действие свыше 700 авто
матических и 1 .700  механизиро-

ВОЗЛОЖЕНИЕ ВЕНКОВ 
НА БРАТСКИЕ МОГИЛЫ ВОИНОВ
МОСКВА, 6 декабря. (ТАСС). Сего

дня трудящиеся Москвы и воины сто
личного гарнизона отметили 20-ле
тие начала разгрома немецко-фашист
ских войск под Москвой.

Ваганьковское кладбище... На од
ной из аллей —  братская могила во
инов Советской Армии и Военно-Мор
ского Флота. В 1941 году в жестоких 
боях с врагом они защищали Москву, 
честь и ' свободу Родины. Н а мрамор
ны х досках золотом начертаны имена 
многих воинов, которые отдали свою

ж изнь за счастье советских людей, за 
светлое будущее —  коммунизм.

Сегодня почтить память сынов ве
ликого советского народа пришли на 
кладбище ветераны гражданской и 
Великой Отечественной войн, пред
ставители трудящихся столицы. Сре
ди присутствующих были генерал- 
полковник в отставке Я. Т . Череви- 
ченко, генерал-лейтенант в отставке 
Я. Д. Чанышев, многие участники 
обороны Москвы, медицинские работ
ники-фронтовики и другие.

Траурный митинг открыл генерал- 
лейтенант Я. Д. Чанышев. Он рас
сказал о бессмертных подвигах вои
нов, защищавших столицу. Затем в 
торжественной обстановке у  обелиска 
могилы был возложен огромный ве
нок. На его алой ленте надпись: «Ге
роям обороны Москвы от Советского 
комитета ветеранов войны».

6 декабря возложение венков со
стоялось также на братских могилах 
на Преображенском и других кладби
щах Москвы,

ванных поточных линий. Все это 
способствовало дальнейшему росту 
производительности труда и сниже
нию издержек производства.

В текущем году сделан новый шаг 
в повышении жизненного уровня на
рода. Возросли реальные доходы 
трудящихся, увеличился общий фонд 
заработной платы рабочих и служа
щих. Осуществлен новый этап в от
мене налогов, что в расчете на год 
дает населению выигрьгаі . в сумме 
400 миллионов рублей. Расширился 
объем розничного товарооборота госу
дарственной и кооперативной торгов
ли. Успешно продолжалось выполне
ние намеченной партией и правитель
ством программы жилищного строи
тельства. В результате только в тече
ние нынешнего года получат благо
устроенное жилье около 10 миллио
нов человек.

Это для 
материально- 

технической базы  
коммунизма

В соответствии с главными на
правлениями в ра.твитии народного 
хозяйства, установленными X XII 
съездом партии и контрольными циф
рами семилетки, продолжает В. Н. 
Новиков, в проекте плана предусмат
ривается дальнейшее повышение 
экономической моши Советского госу
дарства на основе’  пропорционально
го развития всех отраслей народного 
хозяйства; обеспечение высоких тем
пов развития тяжелой индустрии, в 
первую очередь электроэнергетики, 
металлургии, химии, машинострое
ния, топливной промышленноети; 
дальнейшее укрепление обороноспо
собности страны —  надежной гаран
тии мирного созидательного труда со
ветского народа; ускоренное разви
тие сельского хозяйства, улучшение 
структуры посевных площадей, повы
шение урожайности сельскохозяйст
венных культур и продуктивности 
животноводства, значительное рас
ширение производства предметов на
родного потребления и улучшение их 
качества; всемерное повышение эф
фективности капитальных вложений, 
ускорение ввода в действие произ
водственных мощностей путем кон
центрации денежных средств и ма
териальных ресурсов на решающих 
участках и сокращения сроков стро
ительства; осуществление дальней
шего технического прогресса, широ
кого внедрения достижений науки и 
техники во все отрасли народного 
хозяйства, улучшение организации 
производства и обеспечение ускоре
ния темпов роста производительности 
труда и снижения издержек произ
водства; проведение широкой систе
мы мероприятий по неуклонному по
вышению жизненного уровня народа, 
развертыванию товарооборота и 
улучшению культурно-бытового об
служивания населения.

Претворение в жизнь народно
хозяйственного плана будущего года 
—  четвертого года семилетки —  по
зволит сделать решающий шаг впе
ред по пути успешного выполнения и 
перевыполнения заданий всего семи
летнего плана, что будет * иметь 
важное значение для создания ма
териально-технической базы комму
низма, для нашей победы в мирном 
экономическом соревновании с капи
тализмом.

Наиболее обобщающим показате
лем развития всего материального 
производства нашей страны является 
увеличение валового общественного 
продукта. В следующем году его 
объем возрастет по сравнению с 
1961 годом на 26  миллиардов руб
лей.

Докладчик останавливается затем 
на важнейших показателях плана. 
Он говорит, что в промышленности, 
исходя из намеченных в плане зада
ний, среднегодовой прирост продук
ции за первые 4 года семилетки со
ставит 9 ,6  процента. Это хороший 
рост, тем более, что предусмотрен
ные в нем задания на 1962  год, 
несомненно, будут Ііревышены. Та
кие показатели соответствуют тем
пам развития промышленного произ
водства, установленным на двадца
тилетний период новой Программой 
партии.

В плане на 1962  год при увели-' 
чении общего объема промышленной 
продукции на 8 ,1  процента произ-. 
водство средств производства (груп
па «А») возрастет на 8 ,8  процента.

В целях претворения в ж изнь выра
ботанной X X II съездом партии линии 
на сближение темпов развития от
раслей группы  «А» и группы  «Б» в 
плане предусмотрен форсированный 
рост производства средств производ
ства, предназначенных для легкой, 
пищевой промышлені.ости и сельско
го хозяйства. Выпуск основных ви
дов оборудования и машин для этих 
отраслей возрастет в следующем году 
на 17 процентов по сравнению с
1961 годом.

Проектируется довести в будущем 
году выплавку чугуна до 56 милли
онов тонн и выплавку стали —  до 
76 миллионов 900  тысяч тонн, а 
производство проката —  увеличить 
до 59 миллионов 200  ‘тысяч тонн. 
Намеченный на будущий год прирост 
производства черных металлов явит
ся рекордным за всю историю раз
вития нашей металлургии. По абсо
лютным масштабам выпуска прока
та в 1962  году мы по существу до
стигнем уровня, предусмотренного 
семилетним планом на 1963 год. 
Предстоит ввести в действие четыре 
новые доменные печи, семь новых 
мощных мартеновских цечей, шесть 
прокатных станов,/три цеха холодной 
прокатки листа, новые мощности по 
добыче железной руды. Предусмотре
но увеличение выплавки меди, ни
келя, алюминия, титана и других 
цветных металлов. Химическая про
мышленность увеличит производ
ство синтетических материалов. Вы
пуск искусственного и синтетическо
го волокна, имеющего важнейшее 
значение для расширения производ
ства товаров широкого потребления, 
возрастет на 12 процентов. С приме
нением этого волокна будет вырабо
тано 1 миллиард 400  миллионов мет
ров тканей. В следующем году вы
пуск удобрений возра/^тает на 12 
процентов. Расширится производство 
химикатов для защиты растений 
борьбы с сорняками. Будут продол
жены в значительных масштабах ра
боты по строительству предприятий 
большой химии.

Говоря об осуществлении ленин
ских идей электрификации страны, 
докладчик сообщает: в плане предус
матривается довести в 19С2 году вы
работку электроэнергии до 366  мил
лиардов киловатт-часов, т. е. уве
личить почти на 39 миллиардов ки 
ловатт-часов против уровня теку
щего года. Намечено ввести в дейст
вие на электростанциях 8  миллионов 
900 тысяч киловатт новых мощно
стей.

Добыча нефти увеличивается бо
лее чем на 19 миллионов тонн, а га
за —  на 11 миллиардов 500 мил
лионов кубических метров. В общем 
производстве топлива доля нефти и 
газа достигнет в следующем году 
45,5  процента против 32 процентов 
в 1958  году. Добычу угля намечает
ся увеличить на б миллионов 400 
тысяч тонн.

Общий вы пуск продукции машино
строения и металлообработки проек
тируется с ростом против уровня это
го года почти на 12 процентов. Наи
более значительное увеличение про
изводства предусматривается по 
энергетическому, металлургическо
му, нефтяному оборудованию, при
борам и средствам автоматизации, 
электротехнической промышленно
сти. Выпуск сельскохозяйственных 
машин решено ^ъеличить на 18 про
центов.

Автоматизация и механизация 
производства —  одно из главных на
правлений технического прогресса.

Докладчик сообщает, что на пред
приятиях будут изготовлены и вве
дены в действия в будущем году 
3 .2 4 0  механизированных, поточных 
и автоматических линий. К  концу
1962  года металлообрабатывающий 
парк нашей страны достигнет почти 
2 миллионов 700 тысяч металлоре
ж ущ их станков и кузнечно-прессо
вых машин, что составит примерно 
90 процентов к  масштабам совре
менного парка этого оборудования 
Соединенных Штатов Америки.

Большое внимание уделяется раз
работке и созданию новых, более 
совершенных и  экономичных видов 
оборудования. Запланировано начать 
серийное производство свыше 830 
новых машин и изготовить опытных 
образцов новых видов оборудования 
более 1 .000  наименований.

Крупные мероприятия намечены 
на будущий год по развитию лесной, 
бумажной и деревообрабатывающей 
промышленности. Производство това
ров народного потребления увеличит
ся на 6 ,6  процента.

В соответствии с указаниями Цен
трального Комитета партии и Совет
ского правительства в последний пе
риод на развитие легкой промышлен
ности выделены значительные капи
тальные вложения. На следующий 
год ассигнования для этой отрасли 
і-величиваются на 3 3 ,5 ' проценту 
против уровня этого года. Намечает
ся увеличить производство из госу
дарственных ресурсов ■ мяса —  до 
4 миллионов 408  тысяч тонн, цель
номолочной продукции —  до 9 мил
лионов 925  тысяч тонн, масла рас
тительного'—  до 1 миллиона 600 
тысяч тонн. Выработка сахара, кон
дитерских изделий, макарон и -ряда 
других Продуктов предусматривается 
в размерах, полностью обеспечива
ющих спрос населения.

Объем производства товаров куль
турно-бытового назначения и  хозяй
ственного обихода превысит в сле
дующем году 7 миллиардов рублей. 
При этом вы пуск мебели возрастет 
на 13 процентов, телевизоров —  на 
12 процентов, холодильников быто
вых —  на 2 0  процентов, стиральных 
машин —  на 38 процентов.

Наши планы— 
планы мирного 
строительства

В. Н. Новиков подробно говорит 
потом о развитии сельского хозяй
ства. В народнохозяйственном плане 
на будущий год определены следу
ющие задания по закупкам важней
ших сельскохозяйственных продук
тов: зерно —  3 .855 миллионов —  
3 .9 0 7  миллионов пудов.; хлопок 
5 .1 3 2  тысячи тонн; скот и птица 
—  8 .7 0 0  тысяч тонн, что в убойном 
весе составит примерно 5 .530  тысяч 
тонн; молоко —  3 2 .3 52  тысячи 
тонн.

Видное место в увеличении про
изводства сельскохозяйственных про
дуктов принадлежит районам целин
ных земель. За последние пять лет 
среднегодовой сбор зерна в этих рай- 
онах составнл 3 миллиарда 363  мил
лиона пудов. Ныне на базе накоп
ленного опыта партия ставит задачу 
форсировать здесь развитие произ
водства других продуктов земледелия 
и всемерно двинуть вперед развитие 
животноводства с тем, чтобы создать 
многоотраслевое сельскохозяйствен
ное производство.

По плану на 1962  год объем го
сударственных капитальных вложе
ний в сельское хозяйство увеличи
вается по сравнению с нынешним 
годом на 19 процентов. Предусмат
ривается поставить колхозам и сов
хозам свыше 216 тысяч тракторов-, 
144 тысячи зерновых, кукур узе - и 
силосоуборочных комбайнов, более 
12 тысяч землеройных машин.

Следующий раздел доклада по- 
"свящается развитию транспорта и 
связи. В будущем году предстоит

выполнить большие работы по тех
нической реконструкции всех видов 
транспорта. Намечается элентрифи- 
цировать более двух тысяч километ
ров железнодорожных линий и, в 
частности, завершить электрифика
цию таких важ ных магистралей, ка к  
Москва —  Кавказ '  (через Донбасс), 
Москва —  Ленинград, и  некоторых 
других. Проектируется перевести с 
паровой тяги  на дизельную около 
семи тысяч километров железных до
рог. В результате к  концу будущего 
года общая протяженность электри
фицированных железных дорог и 
дорог с дизельной тягой составит 5 1  
тысячу километров, а удельный вес 
перевозок тепловозами и электрово
зами в общем грузообороте достигнет 
61 процента против 26  процентов в 
1958  году. Расширится сеть маги
стральных кабельных и  радиорелей
ны х линий, радиовещательных и  те
левизионных центров, увеличатся 
мощности городских телефонных 
станций. В  196 2  году будет осущест
влена автоматическая система между
городной связи Москвы с Ленин
градом, Киевом, Харьковом, Днеп
ропетровском, Калинином и  по
луавтоматическая система связи 
между 60 городами. Значительные 
работы намечены по дальнейшей 
телефонизации и  радиофикации сель
ских местностей.

Главное внимание в плане капи 
тальных работ на следующий год, 
подчеркивает В. Н. Новиков, уделено 
устранению распыления капиталь
ны х вложений и  концентрации 
средств на решающих участках, ус 
корению ввода в действие новых 
мощностей, а такж е объектов ж и 
лищного и  культл)но-бытового наз
начения. В целом по народному хо
зяйству страны намечены государ
ственные капитальные вложения в 
объеме 30 ми.члиардов 600  миллио
нов рублей, или с ростом на 8,1 про
цента к  уровню этого года.

В решении проблем дальнейшего 
улучш ения размещения производства 
важное место занимают вопросы 
ускоренного развития народного 
хозяйства в восточных районах стра
ны, располагающих неисчис.тимьгаи 
богатствами. Б плане будущего года 
в эти районы предусматривается 
направить около 40 процентов всех 
капитальных вложений.

Охарактеризовав затем развитие 
народного хозяйства союзных рес
публик, докладчик сказал, что даль
нейшему подъему их экономики, 
развитию рациональных хозяйствен
ны х связей между ними, осуществле
нию наиболее по.тного и  эффектив
ного использования природных бо
гатств и трудовых ресурсов будут 
способствовать новое экономическое 
районирование и  создание по реше
нию Центрального Комитета партии 
II правительства в крупны х экономи
ческих районах советов по координа
ции и планированию хозяйства.

(Окончание на 2-й стр.)«

В одном нз залов научной библиотеки Томского государственного 
университета открыта книжная выставка, посвященная X X II съезду 
КПСС.

Выставка имеет два раздела: «Моральный кодекс строителя комму
низма» и «Программа строительства коммунизма в СССР».

На снимке: посетители у  раздела выставки «Моральный кодекс 
строителя коммунизма»*

фото Ф. Хитрияевичах
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СЕДЬМАЯ СЕССИЯ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР ПЯТОГО СОЗЫВА

Во иня человека, для блага человека
(Окончание. Начало на 1-й стр.).

Коренным вопросом политики и 
практики  коммунистического строи
тельства является, ка к  указано в 

.решениях X X II съезда партии, борь- 
'.■ба за всемерный рост производитель
ности труда. Докладчик подчерки
вает, что в следующем году предус- 

■ матривается повысить производи
тельность труда в промышленности 
на 5 ,6  процента, что даст возмож- 

.'ность получить примерно три ч е і-  
' верти прироста продукции, предус- 
'мотренного в плане. Производитель
ность труда в строительстве намече
но увеличить на 6 ,8  процента.

Национальный доход Советского 
Союза, примерно три четверти кото
рого используется для личного по
требления трудящихся, возрастает в 
будущем году на 8 ,6  процента. Этим 
обеспечивается дальнейшее увеличе
ние фонда народного потребления. В 
следующем году численность рабочих 
и служащих в народном хозяйстве 
увеличится по сравнению с 1961  
годом на 2 миллиона 4 60  тысяч че

ловек и  достигнет 68 миллионов 
6 60  тысяч человек. Фонд заработ
ной платы рабочих и  служащих про
ектируется увеличить ва 6 ,5  про
цента.

По мере продвижения вперед к  
коммунизму в  доходах населения 
все большую роль занимают обще
ственные фонды. Население полу
чит в будущем году из этих фондов 
на народное образование, медицин
ское обслуживание, социальное обес-' 
печение и  различные выплаты, и 
льготы 28 миллиардов 400  миллио
нов рублей, или почти на 2  миллиар
да рублей больше, чем в текущем 
году.

Увеличиваются масштабы жилищ
ного строительства. В будущем году 
в городах и  рабочих поселках на
мечается возвести жилые дома общей 
площадью 95 ,6  ми.ілиона квадрат
ных метров.

В будущем учебном году в нашей 
стране завершится переход к  обяза
тельному восьмилетнему обучению. 
Намечается выделить большие сред

ства на строительство общеобразова
тельных школ, дошкольных учреж
дений. В высшие учебные заведения 
запланировано принять 695 .500  
человек и в средние специаль
ные учебные заведения —  857 .200  
человек. Возрастет сеть лечебных уч
реждений, домов отдыха, санатори
ев.

Часть доклада была посвящена 
развитию внешних экономических 
Связей.

—  Наши планы —  это планы 
мирного строительства, —  говорит в 
заключение В. Н. Новиков. —  Они 
воплощают в себе политику Комму
нистической партии, направленную 
на мирное сосуществование стран с 
различным социальным строем, в ин
тересах упрочения мира и дружбы 
между всеми народами.

V
Затем был заслушан доклад о Госу

дарственном бюджете СССР на 1962 
год и об исполнении бюджета за 
I9 6 0  год, который сделал министр 
финансов СССР, депутат В. Ф. Гарбу-

Д о к л а д  В. Ф. Г а р б у з о в а
X X II съезд КПСС выдвинул в каче

стве главной экономической задачи 
партии и  советского народа создание 
в течение двух десятилетий матери
ально-технической базы коммунизма. 
В результате наша страна будет рас
полагать невиданными по своему мо
гуществу производительными силами, 
превысит технический уровень наи
более развитых стран и займет первое 
место в мире по производству продук
ции на душу населения. Тем самым 
будет одержана всемирно-историче
ская победа социализма в его эконо
мическом соревновании с капитализ
мом.

Советский народ под руководством 
Коммунистической партии своим са
моотверженным трудом достиг заме
чательных успехов во всех областях 
хозяйственной и  культурной жизни, 
подчеркнул в своем докладе министр 
финансов СССР В. Ф. Гарбузов. Наша 
социалистическая промышленность 
успешно выполняет и перевыполняет 
задания семилетки. Валовая продук
ция промышленности в 1961  году бу
дет на 33  процента выше уровня 
1 9 5 8  года, или на 6 процентов выше 
предусмотренного семилетним пла
ном. Неуклонный быстрый рост мате
риального производства я  культуры  
обеспечивает систематическое повы
шение благосостояния и расцвет твор
ческих сил советских людей. За ис
текшие три года семилетки нацио
нальный доход вашей страны возрос 
почти на 26 процентов, т . е. больше, 
чем предусмотрено на этот период се
милетним планом. Это позволило ус
корить темпы социалистического вос
производства, значительно повысить 
доходы населения, все больше увели
чивать общественные фонды потреб
ления.

В текущем году партией и прави
тельством, продолжал министр, ус
пешно проведено такое крупное на
роднохозяйственное мероприятие, ка к  
изменение масштаба цен и замена 
старых денег новыми, повышение зо
лотого содержания и курса рубля по 
отношению к  иностранным валютам. 
Новый советский рубль с большим до
верием воспринят населением и проч
но вошел в хозяйственную жизнь 
страны.

В 1 9 6 1  году, отмечается в докла
де, из государственного бюджета бы
ли выделены значительные дополни
тельные ассигнования на быстрейшее 
развитие сельского хозяйства и  дру
ги х  отраслей социалистической эко
номики, а также на оборону страны. 
В связи с распгарениен экономическо
го и  технического сотрудничества в 
течение года были увеличены ассиг
нования на выдачу кредитов социа
листическим странам, а такж е слабо
развитым в экономическом отноше
нии странам. Характеризуя со
стояние бюджета за 1961  год, 
министр докладывает сессии, что он, 
по предварительным данным, будет 
выполнен по доходам и расходам на 
100 ,1  процента, превышение дохо
дов над расходами составит 1,6 мил
лиарда рублей.

Финансовые ресурсы 
— народу

В. Ф. Гарбузов подробно остано
вился на основных показателях Го
сударственного бюджета СССР на 
1962  год, на четвертый год семилет
ки. Внесенный ва рассмотрение сес
сии Верховного Совета, он со
ставлен в полном соответствии е го
сударственным планом развития на
родного хозяйства. В бюджете преду
сматривается обеспечение необходи- 
м:..гми финансовыми ресурсами всех 
намеченных на 1962  год мероприя
тий, вытекающих из решений X X II 
съезда КПСС по дальнейшему разви
тию народного хозяйства, повыше
нию жизненного уровня народа и  у к 
реплению обороноспособности стра
ны.

Государственный бюджет СССР 
представлен по доходам в сумме 81,9  
миллиарда рублей и по расходам —  
80 ,3  миллиарда рублей с превыше
нием доходов над >асходами в 1.6

ми.ілиарда рублей. В настоящее вре
мя свыше девяти десятых всех дохо
дов бюджета цостунает от государст
венных предприятий, колхозов и ко
оперативных организаций.

В проекте бюджета увеличивается 
сумма прибыли, оставляемая непо
средственно в распоряжении пред
приятий и хозяйственных организа
ций для обеспечения их плановых за
трат. На эти цели будет направлено 
10 миллиардов рублей, или почти на 
1 ,4  миллиарда рублей больше, чем 
ожидается в текущем году. Кроме то
го, в распоряжении предприятий ос
тается от 60 до 90 процентов всей 
сверхплановой прибыли, которая ис
пользуется на расширение производ
ства, жилищное строительство и 
улучшение культурно-бытового обслу
живания работников.

Следует иметь в виду, сказал ми
нистр, что с каждым годом выполне
ние предприятиями и организациями 
качественных показателей приобрета
ет все большее значение. Так, только 
в результате предусмотренного на 
1962  год снижения издержек произ
водства прибыль должна увеличиться 
на 3 ,7  миллиарда рублей. Это огром
ная сумма, ее достаточно, чтобы со
держать в течение, года все школы 
страны, в которых учатся около 40 
миллионов человек.

Касаясь подоходного налога с кол 
хозов, докладчик отмечает, что он 
предусмотрен в бюджете с учетом их 
доходов в сумме 990  миллионов руб
лей —  на 5 ,2  процента больше, чем 
в 1961  году. При этом в соответст
вии с решениями январского Плену
ма Ц К  КПСС 80  процентов доходов, 
получаемых колхозами от животно
водства, освобождены от обложения 
налогом.

Б Государственном бюджете СССР 
находят свое выражение проводимые 
мероприятия по отмене налогов с ра
бочих и служащих» На основе Зако
на, принятого V сессией Верховного 
Совета СССР, с 1 октября текущего 
года прекращено взимание подоход
ного налога и  налога на холостяков, 
одиноких и малосемейных граждан, 
С рабочих и служащих, получающих 
заработную плату с 5 І  до 60  руб
лей в месяц, и снижены в среднем 
на 40  процентов ставки налогов с 
заработной платы от 61 до 70  руб
лей в месяц. В результате проведен
ных в 1 9 6 0 — 1961 годах мероприя
тий выгоды рабочих и служащих со
ставят около 800  миллионов рублей 
в год.

В связи с прекращением выпуска 
займов, размещаемых по подписке, и 
проводимыми мероприятиями по отме
не налогов с рабочих и служащих 
удельный вес поступлений . средств 
от населения в бюджете на 1962  год 
по сравнению с 1955  годом снижает
ся почти в два раза при одновремен
ном росте денежных доходов населе
ния за этот же период на 62 процен
та. В атом наглядно проявляется за
бота нашей партии о неуклонном по
вышении реальных доходов трудя
щихся.

Средства Государственного бюдже
та СССР в соответствии с народнохо
зяйственным планом направляются 
на дальнейшее развитие социалисти
ческой экономики, повышение мате
риального благосостояния и  культу
ры советских людей, укрепление обо
ронной мощи нашей страны. Министр 
сообщил, что расходы Государствен
ного бюджета по основным направле
ниям определяются в следующих сум
мах: на народное хозяйство —  32,4 
миллиарда рублей, социально-куль
турные мероприятия —  28 ,7  милли
арда рублей, оборону —  1 3 ,4  милли
арда рублей и управление —  1,07  
миллиарда рублей.

Министр особо выделяет в этой ча
сти доклада ассигнования на социаль
но-культурные мероприятия. Они уве
личиваются против 1961  года на 1,3 
миллиарда рублей, или на 4 ,9  про
цента и  обеспечивают проведение на
меченных планом мероприятий по 
расширению сети учреждений про
свещения, науки, здравоохранения, 
сети детских учреждений, выплате 
пенсий и  пособий, а также другие за
траты на социально.-вультурные ме- 
ропоиятия

Характеризуя Государственный 
бюджет, В. Ф. Гарбузов подчеркнул, 
что ваше государство осуществляет 
огромную программу капитальных 
вложений. Общий объем капитальных 
работ на 1962  год установлен в 30,6 
миллиарда рублей. Товарищ Н. С. 
Хрущев назвал капитальное строи
тельство вопросом вопросов. Непре
рывный рост капитальных вложений 
является одним из главных условий 
быстрых темпов расширенного соци
алистического воспроизводства и по
вышения народного благосостояния. 
Много внимания уделяется в докладе 
вопросам финансирования капиталь
ных вложений, их эффективности.

Анализируя финансирование про
мышленности и транспорта, сельско
го хозяйства и заготовок, министр 
привел цифры ассигнований: на раз
витие промышленности в 1962  году 
выделяется 30,5  миллиарда рублей, в 
том числе за счет бюджета 14,8  мил
лиарда рублен и собственных средств 
предприятий —  15,7 .миллиарда руб- 
ле.й. Расходы на развитие железно
дорожного, водного, воздушного и ав
томобильного транспорта, а. также 
средств связи составят 6 ,3  миллиар
да рублей, в том числе из бюджета—  
2,5 миллиарда рублей.

Предусмотрены новые крупные 
вложения в сельскохозяйственное 
производство. Все затраты на финан
сирование сельского хозяйства за 
счет бюджета и собственных средств 
хозяйства определены в 7 ,6  миллиар
да рублей с ростом против плана 
1961 года на 1,4 миллиарда рублей, 
или на 22 ,4  процента. Кроме того, 
на развитие колхозного производства 
государство выделяет долгосрочные 
кредиты в сумме 855  миллионов руб
лей, т. е. по сравнению с текущим 
годом это больше на 11 процентов. 
На дальнейшее развитие совхозов пре- 
дус.мотрены ассигнования в сумме 
5 .011 миллионов рублей —  на 917 
миллионов рублей больше, чем в те
кущем году. Выделяе.чые совхозам 
средства направляются на капиталь
ное вложение, прирост норматива 
собственных оборотных средств, уве
личение поголовья скота и другие це
ли. В бюджете предусмотрен фонд 
премирования —  44 миллиона руб
лей. Он будет стимулировать выпол
нение и перевыполнение колхозами и 
совхозами планов продажи государ
ству сельскохозяйственной продук
ции.

За  самый высокий 
жизненный уровень
Подробно остановившись на расхо

дах по дальнейшему повышению ма
териального и культурного уровня 
жизни народа, министр говорит:

В Программе партии выдвинута 
всемирно-историческая задача —  
обеспечить в Советском Союзе самый 
высокий жизненный уровень по срав
нению с любой страной капитализма. 
Ассигнования на народное образова
ние, подготовку ' кадров, на уку  и 
культуру предусматриваются в 12,4 
миллиарда рублей, на здравоохране
ние и физическую культуру —  5 
миллиардов рублей, государственное 
социальное страхование и социаль
ное обеспечение —  11,3 миллиарда 
рублей. Возрастет количество школ- 
интернатов, школ и групп с продлен
ным днем, увеличится сеть дошколь
ны х учреждений. Только в вузах в 
предстоящем' году будет обучаться 
2 ,9  миллиона человек, или в два с 
лишним раза больше, чем в вузах 
всей капиталистической Европы. Рас
ходы на высшие^ учебные заведения и 
техникумы составят 1,8 миллиарда 
рублей, на 7 ,9  процента больше, чем

нынешнем году. На 12 процентов в 
сравнении с текущим годом возрастут 
ассигнования на 'развитие науки. Не
виданный размах приобрело в нашей 
стране жилищное строительство. На 
эти цели выделяется 5,1 миллиарда 
рублей. Сверх того жилищное строи
тельство будет осуществляться за 
счет фондов предприятий и организа
ций и отчислений от их сверхпла
новой йрибыла.

Забота о человеке, о его здоровье, 
об увеличении продолжительности 
ж изни —  важнейшая обязанность со
циалистического общества. Ассигно
вания на здравоохранение и физиче
скую культуру увеличиваются по 
сравнению с 1961 годом на 240  мил
лионов рублей. Выделенные средства 
обеспечивают дальнейшее улучшение 
медицинского обслуживания населе- 
яия, расширение сети лечебно-профи
лактических учреждений. Объем бюд
жета государственного социального 
страхования опреде.іен в 8 ,4  милли

арда рублей, то есть с увеличением 
на 6 ,8  процента. На пенсионное обес
печение предусматривается 8 мил
лиардов рублей.

Отдельный раздел доклада посвя
щен бюджетам союзных республик. 
Государственные бюджеты союзных 
республик на будущий год в соответ
ствии с задачами дальнейшего разви
тия их экономики и культуры, пре
дусмотренными народнохозяйствен
ными планами, определены в 44 .690  
миллионов рублей, или с ростом про

тив 1961  года на 4 ,3  процента. 
Удельный вес бюджетов союзных рес
публик в Государственном бюджете 
СССР на 1962  год составит 55 ,7  про
цента. Неуклонный рост этих бюдже
тов выражает дальнейшее повышение 
роли союзных республик в хозяйст
венном и  культурном строительстве.

В заключение министр финансов 
доложил, чт^ одновременно с бюдже
том на 1962  год Совет Министров 
СССР представил на утверждение 
Верховного Совета СССР отчет об ис
полнении Государственного бюджета

СССР за 1960  год в следующих сум
мах (исходя из нового масштаба цен): 
по доходам— 77,1 миллиарда рублей 
и по расходам— 73,1 миллиарда руб
лей с превышением доходов над рас
ходами на 4  милѵтиарда рублей.

В заключение В. Ф. Гарбузов гово
рит, что успешное выполнение на
роднохозяйственного плана и Госу
дарственного бюджета на 1962  год 
будет способствовать дальнейшему 
продвижению нашей страны по пути  
к  коммунизму.

Наши планы грандиозны,
Государственный плав развития 

народного хозяйства СССР и Государ
ственный бюджет на 1962 год отра
жают задачи, поставленные X XII 
съездом КПСС, предусматривают но
вый мощный подъе.ч экономики и 
культуры, дальнейшее повышение 
народного благосостояния, укрепле
ние обороноспособности нашей соци
алистической Родины. Эти мысли бы
ли выражены в содокладах председа
телей Бюджетной и Экономической 
комиссий депутатов М. А. Яснова и 
0. И. Иващенко (Совет Национально
стей), в содокладе председателя Бюд
жетной комиссии депутата И. С. Се
нина (Совет Союза), в речах депута
тов, выступивших на вечернем засе
дании.

Бюджетные комиссии проанализи
ровали материалы, характеризующие 
деятельность промышленности и 
сельского хозяйства. В связи с этим 
они обращали внимание Советов Ми
нистров союзных республик, ряда 
совнархозов на то, что необходимо 
неукоснительно выполнять производ
ственные планы, критиковали пред
приятия, недодающие необходимое 
количество продукции, выпускающие 
порой изделия, качества которых не 
отвечает требованиям трудящихся. 
Содокладчики считают возможным 
удовлетворить просьбы некоторых 
республик об увеличении ассигнова
ний, о повышении расходной части 
союзного бюджета.

Отметив высокие, устойчивые тем
пы развития промышленности, быст
рое обновление основных производст
венных фондов, 0. И. Иващенко зая
вила, что бюджет на 1962  год откры
вает перед каждым экономическим 
районом, перед каждой республикой 
новые прекраснъте перспективы. Она 
указала на необходимость лучше ис
пользовать средства, планируемые на 
нужды строительства, технического 
прогресса, на сооружение школ и дет
ских учреждений, на общественное 
питание.

‘ Председатели комиссий Совета На
циональностей и Совета Союза пред
ложили утвердить представленный 
Советом Министров СССР план на
родного хозяйства и бюджет страны 
на новый год с соответствующими 
изменениями и дополнениями.

Начинаются прения по докладам о 
Государственном плане развития на
родного хозяйства и Государственном 
бюджете СССР на 1962  год и об ис-

смелы, реальны
полнении бюджета за I9 6 0  год.

Короткие, но яркие речи депута
тов рисуют широкую картину созида
тельного труда советских людей. В 
будущем году на новую, еще более 
высокую ступень поднимется эконо
мика, станет еще богаче духовная 
жизнь страны. Депутаты рассказыва
ют об огромном энтузиазме коллекти
вов предприятий, колхозов, совхозов, 
претворяющих в жизнь решения X X II 
съезда КПСС.

Украинский народ, целиком и пол
ностью одобряя и горячо поддержи
вая ленинскую внутреннюю и внеш
нюю политику Советского правитель
ства, преисполнен решимости внести 
свой достойный вклад в создание ма
териально-технической базы комму
низма, заявил депутат В. В. Щербиц- 
кий (Украинская ССР). Три года на
зад трудящиеся республики дали сло
во выполнить задания семилетки по 
уровню производства за пять— шесть 
лет. Это обязательство успешно осу
ществляется. Уже в этом году про
мышленность Украины по вы пуску 
валовой продукции достигнет уровня, 
предусмотренного контрольными циф
рами на 1962  год, а металлургиче
ская про.мышленность в IV  квартале 
будущего года по производству стали 
и проката достигнет уровня, запла
нированного на конец семилетки.

Эти успехи —  хорошая основа для 
дальнейшего увеличения объема и 
темпов роста промышленного произ
водства в 1962  году; это вполне со
ответствует возможностям экономики 
республики. По-прежнему высокими 
темпами станут развиваться ме '^л- 
лургическая, химическая, машино
строительная, топливная промышлен
ность,- электроэнергетика, а также 
важнейшие отрасли легкой и пи
щевой промышленности.

Успехи, достигнутые сельским хо
зяйством в этом году, дают право ут
верждать, что Украина добьется даль
нейшего улучшения показателей в 
развитии совхозного и колхозного 
производства и в 1962  году.

Депутат Д. Ф. Филимонов (Бело
русская ССР) также Одобряет пред
ставленные на рассмотрение сессии 
Государственный план развития на
родного хозяйства СССР и Государст
венный бюджет СССР на 1962  год.

Оратор заявил, что они обеспечат 
дальнейший мощный подъем эконо
мики страны, и в частности Белорус
ской ССР. В подтверждение этого он 
приводит интересные факты: значи
тельно возрастет вы пуск продукции 
машиностроения, металлообработки, 
химической промышленности, произ
водство электроэнергии, строитель
ных материалов. Расширится энерге
тическая база республики, намного 
увеличится производство товаров на
родного потребления. От имени тру
дящихся депутат заявил, что бело
русский народ отдаст все свои силы 
делу строительства коммунизма в на
шей стране.

Семилетка —  важный этап борь
бы за построение коммунизма, гово
рит председатель Совел Министров 
Казахской ССР С. Дауленов. Он со
общает депутатам, что трудящиеся 
Казахстана готовы Взять темпы раз
вития народного ховяйства более ус
коренные, чем в цф ом по стране. С 
высокой кремлевежой трибуны ора
тор заверяет депутатов, что трудя
щиеся республики приложат все уси
лия к  тому, чтобы уже в 196 2  году 
резко увеличить производство сель- 
екохозяйственных продуктов. Сейчас 
на экономической карте республики, 
продолжает оратор, появилось множе
ство необычных для Казахстана зна
ков —  край цветных металлов и 
хлебных полей начал производить пу - 
гун , кокс, синтетический каучук, 
экскаваторы. С. Дауленов говорит, 
что новый план развития страны на 
1962  год обеспечивает всестороннее 
развитие экономики и культуры  Ка
захстана.

Не только Казахская ССР, но и все 
другие республики в соответствии с 
новым планом двинут вперед народ
ное хозяйство. Об этом, в частности, 
говорил на сессии и председатель 
Президиума Верховного Совета Кир
гизской ССР депутат Т. Кулатов. Т ру
дящиеся республики в нынешнем го
ду продали государству хлопка, са
харной свеклы, шерсти и  других сель
скохозяйственных продуктов больше, 
чем в 1960  году. В ближайшее 
20-летие перед киргизским народом 
открываются новые величественные 
перспективы. Киргизия станет важ
нейшей энергетической базой, где бу
дут получать самую дешевую в стра

не электроэнергию. Депутат говорил, 
что трудящиеся республики преодо
левают отставание сельского хозяй
ства. Он критиковал Госэкономсовет 
за то, что он медленно занимается 
рассмотрением схемы энергетического 
освоения реки Нарьга —  проекта, 
имеющего большое будущее. В заклю
чение Т. Кулатов предлагает утвер
дить план и бюджет на 1962  год ~  
свидетельство мирных устремлений 
советского народа.

О развитии народного хозяйства 
Москвы говорил в своем выступлении 
председатель исполкома Моссовета, 
депутат Н. А, Дыгай. За последние 
шесть лет столица увеличила вы пуск 
промышленной продукции на 50  про
центов. Предприятия оснащаются сов
ременной техникой, вводятся в строй 
новые поточные и автоматические 
линии. План одиннадцати месяцев те
кущего года перевыполнен. Ко дню 
открытия настоящей сессии строите
ли сдали 3 миллиона квадратных мет
ров жилой площади, возвели 43 но
вых шкоЛы.

Тов. Дыгай говорит далее, что в 
решениях X X II съезда КПСС подчерк
нута необходимость повысить эффек
тивность капитальных вложений. Ис
ходя из этого, в Москве в новом году 
90 процентов капитальных вложе
ний направляется на завершение на
чатых объектов. Это позволит значи
тельно сократить объем незавершен
ного строительства.

Строительство коммунизма требу
ет нового роста творческой активно
сти масс. Об этом говорили выступав
шие на сессии. Они подчеркивали, 
что советский народ полностью одоб
ряет решительное осуждение ХХП 
съездом КПСС чуждого марксизму- 
ленинизму культа личности Сталина 
и  меры, принятые партией по восста- 
иовлению и  дальнейшему развитию 
ленинских норм партийной жизни, 
принципов коллективного руководст
ва во всех звеньях партии и  государ
ства. Разоблачение, окончательн ік 
идейный разгром антипартийной груп 
пы  Молотова, Маленкова, Кагановича, 
других фракционеров открыли широ
кую  дорогу для небывалого роста 
инициативы, политической и тру
довой активности народа.

7  декабря сессия Верховного Сове
та СССР продолжала свою работу.

Л. ЗУБКОВА. Н. ЖЕЛЕЗНОВ,
Б. ЛУКЬЯНОВ, А. МЕДВЕДЕВ.

А. РОМАНОВ, 
(спец, корреспонденты ТАСС).

Е С Т Ь  т о н о в о й  П Л А Н !
Когда закончил свою работу 

X X II съезд КПСС, коллектив пере
дового на заводе «Томкабель» 
линоксинового цеха единодушно 
решил: трудовая вахта в честь 
съезда продолжается.

Линоксиншики достойно встре
тили исторический съезд Комму
нистической партии. Еще 5 ок
тября они выполнили десятиме
сячную программу. Эти темпы они 
решили закрепить и развить в 
оставшиеся дни третьего года се
милетки.

Коллектив дружно взялся за 
работу. Здесь немало замечатель
ных мастеров своего дела, за
стрельщиков соревнования.

Более двадцати лет работает на 
заводе Татьяна Максимовна Дер- 
гачева. Одной из первых в цехе 
возглавляемой ею бригаде при
своено звание коллектива комму
нистического труда. Но бригада 
не останавливается на достигну

том. Она повышает производи
тельность труда, улучшает каче
ство своей продукции.

Заготовщица Галина Судницы- 
на хорошую работу совмешает с 
учебой в школе рабочей молоде
ж и , борется за звание ударника 
коммунистического труда. Каж 
дый день она перевыполняет 
сменные задания на 1 3 — 15 
процентов. Высокие показатели 
у Таисии Порыгиной и других 
работниц цеха.

4 декабря коллектив цеха одер
жал большую трудовую победу. 
Первым на заводе он выполнил 
свой годовой план.

—  Мы начали трудиться в счет 
четвертого года семилетки, —  
говорит начальник цеха Н. С. Ш а
нина. —  )Вудем работать еше 
лучше, чтобы быстрее вопло
тить в жизнь величественные 
планы Кпммуннсіичегкой партии.

В. ПАВЛОВА.

Пятнадцать лекториев
в помощь изучающим мате

риалы X X II съезда КПСС в До
ме политического просвещения 
Томского обкома и горкома пар 
тии организовано 15 лекториев.

Восемь лекториев работают 
непосредственно на промышлен
ных предприятиях. Во всех лек* і

ториях прочитано по материа
лам съезда по 2 лекции: «Исто
рическое значение X X II съезда 
КПСС». «Дальнейшее развитие 
вопросов марксистско-ленинской 
теории в документах \Х 1 І съез
да КПСС».

в  В А Р Г А С  о  й е н  о м  Г  А Й О В Е

БО ЛЬШ О Е 
СТРОИТЕЛЬСТВО 
Каргасокский про

рабский строительный 
участок расширяет 
строительство. Он сдал 
8 эксплуатацию поиѳ* 
щение для Сосновской 
восьмилетней школы и 
23 квартиры в райцент
ре.

Сооружаются Пав
ловская и Тымская 
восьмилетние школы, 
районная библиотека.

комбинат бытового об 
служиваиия, четыре 
жилых дома и другие 
объекты.

ВЗЯТ новый 
РУБЕЖ

Животноводы север
ного колхоза «Рас
свет» Срелне-Пііоюган- 
ского сельского Совеги 
получили за десять ме
сяцев по 2.146 кило
граммов молока от каж
дой коровы. Это - -  на

353 килограмма боль
ше, чем за соответст
вующий период минув
шего года. Почти все 
доярки этой артели пе
решагнули двухтысяч
ный рубеж. Таких ре
зультатов до сих пор 
не было в районе.

На 20 ноября доярка 
3. В. Кучумова получи
ла 2.600 килограммов 
молока на корову, 

в '  БОРЗЕЦОВ.

Комсомолка Галина Спицына —  конструктор экспери
ментального цеха томской швейной фабрики №  5. В этом 
году она внесла три ценных рационализаторских предло
жения по улучшению конструкций одежды и технологии 
ее изготовления. Внедрение этих предложений позволило 
фабрике сэкономить 2.265 метров хлопчатобумажных н 
100 метров шерстяных тканей на 4,5 тысячи рублей. Сей
час молодой конструктор разрабатывает новые технологи
ческие приемы изготовления одежды. Это будет ее личный 

строительство коммунизма.

Фото л. Семенова.

вклад
На снимке: Г. Спицына.
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V в с е м и р н ы й

КОНГРЕСС ПРОФСОЮЗОВ
Третий день в Креилевскон Двор

це съездов работает V Всемирный 
конгресс профсоюзов —  самая пред
ставительная ассамблея рабочего 
класса всего мира. 6  декабря продол
жалось обсуждение докладов Луи 
Сайяна н  Нбрагнма Захария. •

Председательствующий —  вице- 
председатель ВФП, генеральный сек
ретарь Всеиндийского конгресса 
профсоюзов С. А. Дангѳ сообщил, что 
сейчас в работе конгресса участвуют 
940  делегатов, представляющие проф
союзы 93 стран.

Первым на утреннем заседании 
выступает председатель федерации 
труда острова Маврикий Л. Бадри. 
Все делегаты конгресса, говорит он, 
—  члены одной братской семьи рабо
чего класса. Л. Бадри благодарит 
Всемирную федерацию профсоюзов за 
организацию конгресса, за возмож
ность вместе рассмотреть проблемы, 
затрагивающие людей всего мира, в 
особенности рабочий класс.

Рассказывая о тяжелых условиях, 
в которых пролетариат М аврикия бо
рется за свои права, оратор подчер
кивает, что империалисты делают все 
для того, чтобы разобщить ряды ра
бочих. Деньги империалистов, пере
даваемые по каналам Международной 
конфедерации свободных профсоюзов, 
идут на то, чтобы дискредитировать 
успехи, достигнутые социалистиче
скими странами.

Л. Бадри отмечает, что на его ро
дине неуклонно развивается движе
ние рабочего класса. Колониальные 
народы, говорит он, настолько силь
ны , что могут бороться против коло
ниализма.

О развитии профсоюзного движе
ния в Австралии говорил один из 
представителей профсоюзов этой стра
ны, цеховой староста Гарри Ввбб. Ав
стралийские профсоюзы энергично 
выступают за политические права и 
жизненные интересы народа. Им 
приходится действовать в особенно 
тяжелых условиях. Федеральные вла
сти, рьяно оберегая интересы кр у п 
ны х монополий, предпринимают все, 
чтобы парализовать их деятельность. 
Штрафы, преследования активистов, 
массовые увольнения, другие репрес
сии стали в стране обычным явлени
ем. Однако рабочий класс не прекра
щает борьбы. Ш ирится волна заба
стовок. В них участвуют металлисты, 
моряки, докеры.

Вебб говорит далее, что прогрес
сивные профсоюзы принимают самое 
живое ^'частие в борьбе против коло
ниализма, против раскольничества‘ В 
профсоюзном движении, в борьбе за 
мир. Они выступают против превра
щения территории Австралии в поли
гон для испытания ракет и  атомных 
бомб. Оратор в своей речи много уде
лил внимания вопросам единства 
профсоюзного движения, укрепления 
связей с профсоюзами СССР и  других 
социалистических стран.

Генеральный секретарь ЦСПС Вен
грии Янош Брутьо заявил, что все
мирно-историческую программу стро
ительства коммунизма, принятую 
X X II съездом КПСС, с радостью и  во
одушевлением приветствовало все 
прогрессивное человечество. Эта про
грамма вдохновляет трудящихся все
го земного шара и  в особенности 
международное рабочее движение.

Оратор подчеркивает важность раз
решения германской проблемы, кото
рая самым непосредственным обра
зом затрагивает жизненные интере
сы венгров, и  выражает благодар
ность ВФП за инициативу созыва в 
Берлине международной профсоюзной 
конференции по германской пробле
ме. Мы выступаем за скорейшее за
ключение германского мирного дого
вора еще и потому, говорит Янош 
Брутьо, что разбойничий германский 
империализм дважды втягивал нашу 
родину в истребительную мировую 
войну.

Венгерские профсоюзы полностью 
поддерживают политику ВФП. Венгер
ская делегации одобряет и принимает 
доклады, сделанные на конгрессе, а 
такж е проект программы действий, 
излагающий боевые задачи мирового 
профсоюзного движения, заявил 
Янош Брутьо.

Административный секретарь объ
единения профсоюзов М артиники 
Вальтер Гито сообщает, что он пред
ставляет колониальный народ, под- 
вергающийся циничной эксплуатации. 
«Кошмарная бедность» —  так  харак
теризует он ж изнь трудящихся иа 
маленьком острове, находящемся в 
Атлантике. В условиях дальнейшего 
наступления французских колониза
торов, отмечает Вальтер Гито, проф
союзы Мартиники выступают за соз
дание единого профсоюзного центра.

Взоры наших братьев, заявляет 
делегат М артиники, обращены к  V 
Всемирному конгрессу, за работой ко 
торого они внимательно следят.

Представителя М артиники сменяет 
на трибуне вице-председатель феде
рации профсоюзов Базутоленда Лв- 
фока Селби. Передавая братский при
вет участникам конгресса, он под
черкивает, что этот конгресс являет
ся важным этапом в истории между
народного рабочего класса.

Значительную часть своего вы
ступления африканский делегат по
свящает необходимости единства 
трудящихся в их борьбе за свои пра
ва, за лучшее будущее.

На важное значение конгресса для 
дальнейшего развития профсоюзного 
движения указал в своем выступле
нии председатель Центрального сове

та профсоюзов Польши И. Лога- 
Совиньский. Он отметил, что глав
ным сейчас является вопрос о един
стве действий трудящихся, преодоле
нии раскола в рабочем движении 
Оратор подчеркнул, что правые 
профсоюзные руководители мешают 
установлению контактов с профсоюза
ми социалистических стран, в част
ности потому, что боятся сказать 
правду о социалистической системе, 
о ее великой жизненной силе. От име
ни шести миллионов членов профсо
юзов Польской Народной Республики 
Лога-Совиньский заявил о поддержке 
программы действий, предложенной 
на утверждение V  Всемирного кон
гресса.

Представитель польских трудящих
ся призвал ВФП идти навстречу ор
ганизациям рабочего класса, еще не 
входящим во Всемирную федерацию 
профсоюзов, искать пути  сближения 
с ними.

Участников конгресса приветству
ет делегация рабочих Москвы. От. 
имени четырех миллионов тружени
ков предприятий столицы токарь за
вода «Красный пролетарий» Н. М. 
Кузьмин передает собравшимся брат
ский привет. Он вы раж ает* уверен
ность, что конгресс сделает все воз
можное для сохранения мира во всем 
мире.

Председательствующий С. А. Дан
ге благодарит за приветствие. От 
имени конгресса, говорит он, мы мо
жем заверить трудящихся Москвы в 
том, что рабочий класс всего мира 
будет поддерживать советских людей 
в и х  борьбе за построение коммуни
стического общества в СССР.

О борьбе трудящихся его страны 
против кабального японо-американ
ского военного договора говорил пред
ставитель Всеяпонского профсоюза 
рабочих государственных железных 
дорог Соити Хосои.

Он выразил благодарность ВФП, 
профсоюзам Советского Союза, Ки
тайской Народной Республики за ту 
неизменную поддержку, которую они 
оказывают японскому рабочему клас
су в его борьбе против американского 
империализма.

Отметив, что идея всеобщего и 
полного разоружения находит широ
кую  поддержку среди японских тру
дящихся, Соити Хосои подчеркнул, 
что проискам реакции и  поджигате
лей войны должны быть противопо
ставлены рабочая солидарность, меж
дународное профсоюзное единство.

Со словами братского привета об
ращается к  делегатам Всемирного 
конгресса секретарь по международ
ным связям ВсеафриканскоЁ федера
ции профсоюзов Хабибу Ба —  пред
ставитель Гвинеи. Он выражает со
лидарность с той борьбой, которую 
ведет международный рабочий класс 
против империализма. Империалисты 
и и х  прислуж ники, отмечает оратор, 
всеми силами стремятся помешать 
развитию рабочего класса Африки. Но 
их попы тки обречены на позорное по
ражение. Всеафриканская федерация 
профсоюзов мужественно и  до конца 
выполнит свою историческую миссию 
в деле освобождения угнетенных на
родов Африки.

Последним на утреннем заседании 
конгресса выступает генеральный- 
секретарь национального объедине
ния профсоюзов Республики Мали 
Мамаду Сиссоко. От имени трудящих
ся своей страны он выражает Все
мирной федерации профсоюзов при
знательность за т у  помощь, которую 
она оказала Мали в достижении неза
висимости. Оратор подчеркивает, что 
в строительстве республики активное 
участие принимают профсоюзы.

На вечернем заседании конгресса 
выступило несколько представителей 
трудящихся Африки, рассказавших о 
развитии профсоюзного движения в 
своих странах и его дальнейших за
дачах, Об этом говорил Ауалв —  
представитель объединения профсою
зов Джибути (Сомали). Он призвал 
профсоюзные организации, участвую
щие в конгрессе, оказать моральную 
и материальную помощь профсоюзам 
Сомали.

В качестве наблюдателей на кон
грессе присутствуют представители 
трудящихся Нигера. От их имени вы
ступает генеральный секретарь на
ционального объединения профсоюзов 
Абдуллай Мамани. Он сообщает, что 
двое из членов делегации не смогли 
прибыть на конгресс: они арестованы 
правительством Нигера и  высланы в 
пустынные районы страны. Ничто не 
заставит народ Нигера отказаться от 
главной цели —  завоевания подлин
ной национальной независимости и 
освобождения от всякой эксплуата
ции, заявляет с трибуны конгресса 
Абдуллай Мамани.

Борьбе африканских народов про
тив оплота колониализма —  импе
риалистов США посвятил свое вы
ступление генеральный секретарь фе
дерации труда Занзибара и  Пембы 
Ахмед Дириа Хасан. Он горячо при
ветствовал решения X X II съезда 
КПСС, указавшего путь народам к  
коммунизму. Мы, указывает Ахмед 
Дириа Хасан, сделали для себя ряд 
конкретных выводов из итогов этого 
исторического съезда.

Говоря о борьбе африканских наро
дов против колониализма, Ахмед Ди
риа Хасан заявил, что Занзибар сде
лал лишь первый шаг к  подлинной 
свободе. Мы не сомневаемся в том, 
что Занзибар окончательно разорвет 
цепи британского колониализма.

Гневные слова в адрес француз
ских колонизаторов высказывает ге
неральный секретарь Всеобщего со

юза трудящихся Алжира Али Яхья 
Абденнур, присутствующий яа кон
грессе в  качество наблюдателя. Ал
ж ирский  народ, говорит он, уже бо
лее семи лет ведет кровопролитную 
войну против режима колониализма, 
за свободу и  независимость своей ро
дины. Эта война, стоившая алжир
скому народу уже более миллиона 
жизней, стала знаменем борьбы всех 
колониальных народов против своих 
угнетателей. Али Яхья Абденнур за
явил, что в колониальной войне в 
Алжире французское правительство 
пользуется поддержкой НАТО. Без по
мощи НАТО Франция не могла бы в 
течение семи лет вести эту позор
ную  войну, сурово осуждаемую все
ми прогрессивными силами, в том 
числе и трудящимися Франции.

Все сыны Африки, сказал предста
витель Алжира, должны в совмест
ной борьбе добиваться свободы и  пол
ной независимости. Он призвал кре
пить единство всемирного рабочего 
движения —  могучую силу в борьбе 
против империализма и колониализ
ма.

Горячее одобрение деятельности 
Всемирной федерации профсоюзов вы
ражает в своей речи вице-председа
тель федерации профсоюзов Демокра
тической Республики Вьетнам Тан 
Данг Тюйен. Он заявляет, что ВФП 
была в авангарде борьбы за нацио
нальное освобождение народов Азии, 
Африки и  Латинской Америки. Она 
неустанно борется за единство рабо
чего класса, разоблачая происки рас
кольников. Тан Данг Тюйен выражает 
надежду, что конгресс поднимет свой 
голос в защиту справедливой борьбы 
народов Ю жного Вьетнама и Лаоса.

На важнейших вопросах профсоюз
ного движения останавливается в 
своем выступлении генеральный сек
ретарь Всеобщей итальянской конфе
дерации труда Агостино Новелла. Он 
сообщает, что подготовка к  V  Все
мирному конгрессу сопровождалась в 
Италии широкой дискуссией, в кото
рой участвовали все профсоюзные 
течения, входящие в ВИНТ.

Оратор отмечает, что итальянская 
делегация со многими пунктам и про
граммы действий профсоюзов и док
лада Луи Сайяна полностью согласна. 
Это относится, в частности, к  истори
ческому значению успехов, одержан
ных трудящимися социалистических 
стран, и  смелым перспективам по
строения коммунизма в СССР. Это 
относится также к  победам, одержан- 
НЫ.М народами б борьбе за^ликвида- 
цию  колониализма.

Вместе с тем оратор высказал свои 
замечания и соображения в  связи 
проектом программы действий. Он 
указа.ч, в частности, что, по его мне
нию, борьба за единство международ
ного профсоюзного движения должна 
быть более гибкой и эффективной.

В заключительной части своей ре
чи  Агостино Новелла подчеркнул, 
что основной силой Всемирной феде
рации профсоюзов являются профсо
юзы социалистических стран, выра
жающие самые передовые завоевания 
рабочего класса. Оратор отметил ог
ромный вклад, внесенный этими 
профсоюзами и, в частности, профсо
юзами СССР в международное рабо
чее движение. Именно поэтому, заяв
ляет Новелла, растет наше восхище
ние достижениями социалистических 
стран и их профсоюзов, именно по
этому мы еще больше гордимся тем, 
что боремся вместе с ними в рядах 
Всемирной федерации профсоюзов.

У  рабочего класса Франции все 
большую тревогу вызывает усилива
ющаяся подготовка империалистов к  
войне, заявил в своей речи член Бю
ро Всеобщей конфедерации труда 
Леон Мове. Чтобы предотвратить вой
ну и отстоять мир, чтобы преградить 
путь фашизму и  обуздать распоясав
шихся террористов, рабочий класс 
Франции сплачивает свои ряды. Tpy-J 
дящиеся энергично отстаивают свои 
социальные и  экономические права, 
дают отпор наступлению монополий. 
Оратор характеризует рост забасто
вочного движения во Франции, при
водит факты активного участия в нем, 
женщин и  молодежи. '

Большое внимание в выступлении 
Мове было уделено положению в Ал
жире. Он сказал, что Всеобщая кон
федерация труда была единственной 
профсоюзной организацией, высту
пившей с самого начала против вой
ны в Алжире. Благодаря политике 
ВКТ движение против алжирской вой
ны получило действительно массовый 
Характер.

7  декабря конгресс продолжал 
свою работу.

(ТАСС).

Последние часы 
в гостеприимной 

Индии
ХАЙДЕРАБАД, 6 декабря. Кор

респондент ТАСС В. Матяш пере
дает: Сегодня утром воздушный 
корабль «Н Л -18», на борту кото
рого находится советский космо
навт Ю. А. Гагарин, поднялся с 
калькуттского аэродрома Дум-Дум 
и взял курс  на ю г —  в столицу 
штата Андхра Прадеш и конечный 
пу н кт  путешествия по Индии —  
город Хайдерабад.

— Каковы  Ваши впечатления о 
заканчивающейся поездке по Ин
дии? —  с таким вопросом коррес
понденты газеты «Прйвда» и 
ТАСС обратились к  Ю. А. Гагарину 
в салоне воздушного корабля.

«Мне понравилась эта чудесная 
страна, славящаяся своей богатой 
историей и  замечательными исто
рическими памятниками, —  гово
рит Ю. А. Гагарин. Хорошими, 
теплыми были встречи с трудолю
бивым индийским народом. По
всюду мы ощущали огромное вни
мание индийцев к  нашим достиже
ниям, к  Советскому Союзу».

Ю. А. Гагарин выразил глубо
кую  благодарность индийскому 
правительству и  премьер-минист
ру Неру за предоставленную воз
можность посетить дружественную 
Индию.

В ІѲ 'часов 35 минут по местно
му времени самолет приземлился 
на хайдерабадском аэродроме. 
Весь Хайдерабад вышел встречать 
советского космонавта. Кортеж ав
томашин двигался с аэродрома по 
живому коридору. «Добро пожа
ловать, Юрий Гагарин!», «Слава 
советскому космонавту!» —  эти 
слова были начертаны на много
численных арках почета, воздвиг
нуты х на улицах города.

Сразу же после прибытия во 
дворец Радж Бхаван Ю. А. Гага
рин в сопровождении советского 
посла в Индии И. А. Бенедиктова 
посетил губернатора штата Андхра 
Прадеш Сачара. Советский космо
навт поблагодарил губернатора за 
приглашение побывать в Хайдер- 
абаде.

Затем Ю рий Гагарин направил
ся на встречу со студентами Хай- 
дерабадского университета.

В полдень главный министр 
штата Сандживайя дал в своей ре
зиденции обед в честь Ю. А. Га
гарина. •

Утром 7 декабря советский кос
монавт вылетает из Хайдерабада 
на Цейлон.

Резко усилить темпы 
ремонта машин

С В О Д К А

ходе ремонта тракторов, зерновы х комбайнов 
и других сельскохозяйственны х машин 

на 1 декабря 1961 г.
(в процентах к плану IV  квартала)

а S 3
Р А Й О Н Ы

о.о
& Плуги Сеялки

1н

1. Томский 84.8
2. Парбигский 74,3
3. Колпашевекяй 73,7
4. Шегарский 63,3
5. Молчановский 60
6. Пышкино-Троицкий 51.4
7. Туганский 41,5
8. Кривошеинскнй 40
9. Чаинский 35,9

10. Бакчарский 34,3
И . Парабельский 31,3
12. Каргасокский 26,7
13. Зырянский 23,6

.14. КожевниковскиЙ 22,4
15. Асиновский 17,8
16. Тегульдеіекий »-•.
17. Александровский

По данным на .1 декабря 1961  го
да, колхозами и  совхозами области 
отремонтировано 2 68  тракторов, яла 
4 3 ,7  процента, 2 0  зерновых комбай
нов, или 17 ,1  процента, 366  плугов, 
или 5 3 ,7  процента, 374  сеялки, или 
5 2 ,6  процента, и  1 10  культиваторов, 
или 31,3  процента к  плаву IV  квар
тала.

Первое Meejo по подготовке сель
скохозяйственной техники к  поле
вым работам 196 2  года занимает 
Томский район.

Учтя ошибки прошедшего года, 
нынче механизаторы Томского совхо
за более организованно приступили в 
ремонту сельскохозяйственной техни
ки . Вскоре после окончания осенне- 
полевых работ машины были свезены 
на усадьбы и поставлены на зимнее 
хранение, а после определения их 
технического состояния —  разрабо
таны графики ремонта и  до каждой 
фермы доведены 10-дневные зада
ния. Мастерские укомплектованы 
опытными механизаторскими кадра
ми, а рабочие места —  соответству
ющим оборудованием, приспособле
ниями и инструментом, завезены 
необходимые запасные части и  ма
териалы.

Тракторы, комбайны и  другие 
сложные машины будут ремонтиро-
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плана нет

ваться только в центральной мастер
ской, а простые орудия и  сельхозин
вентарь на фермах. В совхозе ус
пешно применяется узловой метод 
ремонта.

Второе место по ремонту машин 
занимает Парбигский район, подго
товивший 26  тракторов, в два с по
ловиной раза больше, чем в прошлом 
году на эту ж е дату.

Близок к  выполнению квартально
го задания Коллашевский район: при 
плане 19 тракторов совхозы района 
отремонтировали 14.

Наращивают темпы ремонта тру
женики  Шегарского района.

Но многие районы недопустимо 
медлят с подготовкой машин к  ново
му сельскохозяйственному году. Раз
ве можно мириться с таким  положе
нием, когда только по группе ю ж 
ны х районов в 28  хозяйствах не от
ремонтировано ни  одного трактора, в 
33 хозяйствах —  ни  одного плуга и 
в 38  хозяйствах— ни одной сеялки. 
В Тегульдетском районе и  Пудинском 
совхозе вообще не развернуты ре
монтные работы.

Не ремонтируют сельхозмашины 
во многих колхозах Тугаяского, 
Пышкино-Троицкого я  Парабельско- 
го

Новые имена победителей
...Выстрел стартера — и конь

кобежки устремились вперед. Это 
в паре бегут сильнейшая спорт
сменка Томска и области Голикова 
— представительница университе
та и ее одноклубница Симонова. 
Дистанция —‘  500 метров.

Так начались первые двухднев
ные соревнования по конькобежно
му спорту на томском катке обще
ства «Труд».

Первой — за 54,9 сек. пришла 
Голикова, улучшив свой прошло

годний результат на 0,4 сек. Сле
дом стартовали Горбунова (уни
верситет) и Смирнова (завод рези
новой обуви) — тоже серьезные 
претендентки на первенство. Но 
ни им. ни другим не удалось взять 
рубеж, установленный Голиковой.

Чтобы окончательно завоевать 
победу в двоеборье, предстояло 
еще закрепить успех в беге на 
1.500 метров. Здесь соперницы ре
шили взять реванш за поражение 
яа предыдущей дистанции. Несмот

ря на снегопад и пло
хое состояние льда, 
Смирнова показала хо
рошее время — 3 мин. 
01,2 сек. Горбунова 
проиграла ей лишь де
сятые доли секунды.

Как же выступит Го
ликова? Опять секундо
меры отсчитали лучшее 
время дня— 3 мин. 01 
сек. Итак, первое место 
в двоеборье обеспечено 
Голиковой. В прошлом 
году оно принадлежало 
Смирновой.

В группе девушек 
первенствовала Василь
ева из школы М  10.

Острой была борьба 
за звание победителей 
среди мужчин, которым

предстояло преодолеть 500 и 
3.000 метров. Показатели первых 
восьми пар были очень низкими. 
Положение резко изменилось после 
старта представителя политехни
ческого института Ш икина. Его 
время — 48,2 сек. Даже Чубрик 
— сильнейший конькобежец обла
сти — проиграл ему ОД сек.

Казалось, что уже никто не 
приблизится к  такому результату. 
Однако это удалось Н. Андрееву. 
Он повторил то же время.

На одной дистанции —  два побе
дителя.

Н. Андреев в беге на S.000 мет
ров сумел тоже показать лучший 
результат дня и, таким образом, 
вышел среди двоеборцев на пер
вое место. Позади остались Чуб
рик и Ковригин.

Среди юношей лидировал в двое 
борье Ключников из школы 10.

Команды-победительницы, а так
же участники соревнований, заняв
шие призовые места, были награж
дены призами редакции газеты 
«Молодой ленинец» и почетными 
грамотами обкома ВЛ КС М .

На снимке: победитель соревно
ваний среди двоеборцев Н. Андре
ев.

Фото г. Черепанова.

Девять побед молодого 
наездника

4 и 5 декабря выда
лась теплая погода.

Хорошо подготовлен
ная беговая дорожка 
тоже благоприятство
вала проведению испы
таний рысистых лоша
дей на Томском иппод
роме. В эти дни боль
ших успехов добил-

ТЕННИСУ— ШИРОКУЮ ДОРОГУ
Теннис начинает раз

виваться и в Томске. 
В прошлом году энту- 

• зиастьт политехниче
ского института созда
ли первую секцию. 
Спортклуб вуза под
держал почин студен
тов. Был приобретен 
нужный инвентарь, и 
весной начались регу
лярные тренировки на 
корте.

К  летнему сезону 
спортсмены подошли 
неплохо подготовлен
ными. Когда в сентябре 
разыгрывалось первен
ство Томска^ все пер

вые места заняли поли
техники.

Надо использовать 
опыт политехников для 
более широкого распро
странения тенниса.

Молодежь доджна 
прийти на корты, что
бы теннис в городе 
Томске приобрел под
линно массовый харак
тер.

Но не только моло
дежь увлекается тен
нисом. К ак известно, 
этот вид спорта для 
людей преклонного воз
раста — приятный от
дых и вместе с тем 
важный фактор укреп

ления здоровья. Мно
гие спортсмены стар
шего поколения полю
били теннис и прово
дят свободное время на 
корте.

Возрастающий инте
рес к  теннису привел к  
созданию областной 
секции. В  нее, кроме 
спортсменов «Буре
вестника» и «Труда», 
должны войти предста
вители обществ «Дина
мо». «Спартак». Сей
час работу секции тор
мозит отсутствие места 
для зимних трениро
вок. Зал спорткомбина
та «Труд» — на ре

монте, а зал «Дина
мо» можно использо
вать только для сорев
нований. Но с открыти
ем нового спортзала в 
школе №  47 положе
ние, вероятно, изменит
ся.

Для дальнейшего ро
ста мастерства наших 
теннисистов необходи
мо до следующего лет
него сезона провести 
несколько товарище
ских игр со спортсмена
ми Омска, Новосибир
ска, Иркутска.

Ф . КО БЗА Р Ь, 
член президиума 
областной секции 

тенниса.

ся молодой наездник Р. Пономарев: 
девять раз его питомцы зани
мали первые места. Это —■ 
редкий случай в практике иппо
дромных соревнований.

Хорошие показатели у\:тарейше- 
го работника ипподрома, наездника
1 категории Н. В. Зиборова. Рыса
ки. на которых он выступал, пяти
кратно первыми пересекали фи
нишную черту. Особенный интерес 
представляли заезды на 1.600 мет
ров, в которых стартовали резвей
шие лошади. Здесь показал свой 
«характер» русский рысак Тамбу
рин, управляемый Н. В. Зиборо- 
вым. Он финишировал с резвостью
2  мин. 25 сек.

Казалось, что результат этот не
досягаем, но и он был перекрыт 
яа второй день соревнований, ког
да мастер-наездник Н. Н . Метелев 
вывел на старт своего рекордиста 
орловской породы Хлопка. Борьба 
была острой — Тамбурин не усту
пал*̂  первенства. Соперники вместе 
подошли к  финишу. Хлопку уда
лось вырваться вперед лишь иа го
лову. Дистанция была пройдена за 
2 мин. 21 сек.

В. Ч И КИ Ш Е В .

Не сделали должны х выводов из 
ошибок прошлого года руководители 
колхозов и отделение «Сельхозтехни
ка»  Асиновского района, где отре
монтировано только несколько трак
торов, половина колхозов не подгото* 
ви.та ни  одной сеялки, ни  одного 
культиватора.

По существу не приступили к  ре
монту колхозы им. X X I съезда КПСС 
и имени Х ХП  съезда КПСС Кожевни- 
ковского в  имени Ленина П ы ш кино- 
Троицкого районов. А  ведь эти хо
зяйства имеют в своем распоряже
нии оснащенные ремонтные мастер
ские и  квалифицированные кадры 
механизаторов.

Еще хуж е  обстоит дело с подго
товкой хлебоуборочных машин. Из 
1 .473  и.меющихся в области зерно
вы х комбайнов отремонтировано 
лишь 2 0 . До сих пор во многих кол
хозах и  совхозах техническое состоя
ние комбайнов неизвестно, виды ре
монта не определены, графики не со
ставлены, необходимые эапчасти не 
завезены. Продолжается порочная 
практика  прошлого года, когда к  
началу уборки не было подготовлено 
около 4 0 0  комбайнов.

Эту порочную пр акти ку  необходи
мо изжить и немедленно приступить 
к  ремонту уборочной техники .

Тракторы, комбайны, двигатели, 
все сложные машины должны ре
монтироваться только в хорошо обо
рудованных мастерских. При ремон
те двигателей внутреннего сгорания 
особое внимание должно быть уделе
но тщательному контролю и дефек- 
товке, испытанию топливных насо
сов, масляных насосов и  фильтров, 
обкатке н  испытанию двигателей на 
мощность и  расход топлива.

Областное объединение «Сельхоз
техника»  плохо организует обеспече
ние мастерских запасаыми частями. 
Из колхозов и  совхозов поступают 
многочисленные жалобы на несвое
временность завоза деталей и  неком
плектность и х  поставки. В Парбиг
ский район, например, было достав
лено 8  правых лонжеронов рамы 
трактора Д Т -54  и  ни  одного левого.

Руководители районных отделений 
«Сельхозтехника» плохо занимаются 
эксплуатацией и  организацией ре
монта машинно-тракторного парка в 
колхозах и  особенно сѳвхозах.

Райкомы КПСС и  райисполкомы, 
областное объединение «Сельхозтех
ника». и  его районные отделения, ру
ководители колхозов и  совхозов, пер
вичные партийные организации 
должны принять решительные меры 
к  усилению темпов, улучшению ка 
чества ремонта, обеспечить безуслов
ное выполнение квартального плана 
ремонта машин каждым колхозом, 
совхозом.

МАШИНА
БУДУЩ ЕГО
КА Л И Н И Н . 6 декабря. 

(ТАСС). Оригинальную машину
— самоходный почвообрабаты
вающий и уборочный комбайн 
для основных сельскохозяйст
венных культур создали кали
нинские конструкторы Л . Вед- 
рученко, Б. Бойков. М . Иванов 
и В. Форико.

Эта ьгешипа имеет несколько 
рабочих узлов, которые предназ
начены для разнообразных поле
вых работ. Комбайн будет одно
временно обрабатывать почву 
под посевы, извлекать из земли 
корни сорняков и пожнивные 
остатки, мешю изрезать их и 
снова вы бр^ы вать на поле как 
органическое удобрение, произ
водить посевы сельскохозяйст
венных культур.

Комбайном можно осущест
влять и дальнейшую обработку
— культивацию, рыхление, оку
чивание, боронование... Уборка 
производится двухъярусным спо
собом: первый ярус хедеров сре
зает колосья, а второй —  стеб
ли. Колосья поступают сразу же 
в молотИлку, а солома — в со
ломорезку, там измельчается и 
прессуется. Таким образом, про
изводительность на обмолоте 
увеличивается в два —- три ра
за. Ш ирина захвата регулирует
ся от 3 до 10 метров.

Одновременно с уборкой сно
ва производится обработка поч
вы с извлечением сорняков и 
переработкой пожнивных остат
ков.

Основной узел машины про
шел испытания и показал хоро
шие результаты.

Всесоюзный
шахматный
чемпионат

Б А К У , 7 декабря. (ТАСС). Вче
ра на Всесоюзном шахматном чем
пионате доигрывались неокончен
ные партии.

После 13-го тура лидирует гросс
мейстер Борис Спасский, набрав
ший 9 очков из 12 возможных.

На втором месте— отлично вы
ступавший в последних турах 
гроссмейстер Ю рий Авербах —; 
8 очков из 12. На третьем месте—, 
гроссмейстер Ратмир Холмов — 
8 очков из 13.

Четвертое и пятое места делят 
гроссмейстеры Давид Бронштейн и 
Лев Полугаевский —  по 7,5 из 12.

До конца .чемпионата осталось 8 
туров.
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НА ГЕНЕРАЛЬНОЙ АССАМБЛЕЕ ООН
НЬЮ -ЙО РК. 5 декабря. (ТАСС). 

Делегаты X V I сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН продолжают сего
дня обсуждение одного из важней
ших вопросов повестки дня — во
проса о восстановлении законных 
прав. К Н Р  в ООН.

Выступившая первой делегатка 
Чехословакии Гелена Лефлерова 
подчеркнула исключительную важ
ность скорейшего положительного 
решения этого вопроса. На сей раз, 
продолжала она. Соединенным 
Штатам не удалось помешать об
суждению вопроса о восстановле
нии прав КН Р. Однако они не ос
тавляют своих попыток помешать 
решению этого вопроса. Сейчас 
С Ш А  протаскивают резолюцию, 
принятие которой помешало бы по
ложить конец ненормальному поло
жению.

Заявление 
Гэса Холла
НЬЮ -ЙО РК. 6 декабря. (ТАСС). 

Генеральный секретарь Коммуни
стической партии С Ш А  Гэс Холл 
заявил в интервью, опубликован
ном сегодня в «Нью-Йорк та йм о , 
что Коммунистическая партия Сое
диненных Штатов не собирается 
<уйти в подполье». Единственное, 
что загоняют в подполье, добавил 
Холл, так это билль о правах.

Вновь заявив о решительном от
казе Коммунистической партии 
подчиниться закону Маккарэна. 
Холл обвинил министра юстиции 
Роберта Кеннеди в том, что тот 
умышленно вводит американский 
народ в заблуждение, сравнивая 
распоряжение правительства о ре
гистрации Коммунистической пар
тии в качестве «орудия Советского 
Союза» с закона \т, требующими 
регастрации лиц, занимающихся 
закулисной деятельностью в кон
грессе.

Холл заявил, что 8 декабря он 
явится в федеральный суд в Ва
шингтоне, “где Коммунистической 
партии будет предъявлено обвине
ние в том, что она не зарегистриро
валась, как того требует закон 
Маккарэна.

Он указал, что единственными 
прецедентами нынешних событий в 
С Ш А  были инквизиция и охота за 
ведьмами в штате Массачусетс в 
X V II веке, когда «жертв казнили 
не за преступления, а за отказ при
знаться в преступлениях».

Выступление 
президента США 
на конферендив 

национальной 
ассоциадии 

нр омышленников
НЬЮ -ЙО РК, 6 декабря. (ТАСС). 

Президент С Ш А  Дж. Кеннеди 
выступил сегодня с речью на от
крытии ежегодной конференции 
национальной ассоциации промыш
ленников в отеле «Уолдорф-асто- 
рия».

Президент посвятил свою речь 
преимущественно международным 
экономическим проблемам, в том 
числе вопросу об отношениях Сое
диненных Штатов с европейским 
общим рынком.

В высказываниях президента на 
эту тему сквозит тревога в связи 
с быстрым экономическим ростом 
в странах социалистического мира. 
Социалистический лагерь, заявил 
Кеннеди, «представляет собой эко
номическую силу, которая в опре
деленных отношениях уже превос
ходит Западную Европу и догоняет 
Соединенные Штаты».

«Сейчас, когда мы обсуждаем 
эти вопросы, — продолжал он. — 
капитализм подвернется серьезно
му испытанию. Многие годы и во 
многих странах мы хвастаемся пре
имуществами свободной конкурен
ции и свободного рынка, способно
стью Америки конкурировать, жиз
ненностью нашей системы, во всем 
успевающей за временем. Теперь 
мир увидит, серьезны ли наши на
мерения, останется ли Америка са
мой передовой экономической дер
жавой в мире, покинем ли мы поле 
боя. прежде чем прогремит первый 
выстрел, или же мы будем готовы 
к  новым опасностям и к  новым ис
пытаниям».

Вопрос, как заявил далее прези
дент. заключается в том. удастся 
ли «объединить и координировать» 
эконо.мическую мощь Запада или 
же она будет «разделена».

Выступая за «общую* для всех 
западных стран программу эконо
мических мероприятий, президент 
С Ш А  предложил ряд мер, которые, 
по его мнению, будут содейство
вать укреплению сотрудничества 
между западными державами в об
ласти экономики. Однако он при
знал. что существуют очень серь
езные препятствия на пути 
осуществлению.

Остановившись на утверждениях 
делегата С Ш А  о том. что К Н Р  яв
ляется «агрессивным» государст
вом. Лефлерова на фактах показа
ла, кто на самом деле является аг
рессором как против КН Р , так и на 
Дальнем Востоке вообще. Амери
канские войска находятся в Южной 
Корее. С Ш А  превращают Ю жный 
Вьетнам в базу для расширения 
своей агрессии в Индокитае. На ок
купированном Тайване — этой не
отъемлемой части территории К Н Р  
— С Ш А  создали свою ракетно- 
ядерную базу.

Все это красноречиво говорит о 
том, что, поднимая шум о мнимой 
агрессивности КН Р, американский 
империализм пытается прикрыть 
свои собственные агрессивные за
мыслы.

Лефлерова с негодованием от
вергла протаскиваемую Соединен
ными Штатами «концепцию» о том, 
что якобы существуют два Кктая. 
Эта «концепция» имеет своей 
целью сохранить американскую ок- 
К5шацию Тайваня.

Делегатка Чехословакии реши
тельно поддержала резолюцию Со

ветского Союза о необходимости 
изгнания чанкайшистов из ООН и 
восстановления законных прав 
К Н Р  в ООН.

Однако не всем, видимо, ясна 
цель американских маневров и, в 
частности, «концепции» двух Ки
таев. Об этом свидетельствовало, в 
частности, выступление представи
теля Нигерии Вачуку, который 
практически пошел на поводу про
тивников немедленного решения 
вопроса о восстановлении прав 
КН Р . Хотя Вачуку и высказался 
за «допуск» К Н Р  в ООН, в то ^ке 
время он заявил, что чанкайшистов 
не следует удалять из ООН.

Весьма странно прозвучало вы
ступление представителя Либерии 
Купера. Заявив, что права Китай
ской Народной Республики, несом
ненно, должны быть восстановлены 
в ООН, делегат Либерии тем не ме
нее выразил мнение, что для при 
нятия решения о лишении предста
вителей Чан Кай-ши места в ООН 
необходимо большинство в две тре
ти голосов. Поэтому, заявил Купер, 
он будет поддерживать резолюцию 
С Ш А, Австралии и других стран,

Н А РО ДН АЯ  РЕС
П У Б Л И К А  БО ЛГА
РИЯ. В окрестностях 
Софии закончено стро
ительство первого в 
стране научно-исследо
вательского атомного

ООН не может миритьсе 
с агрвссевиыми действивми США
НЬЮ -ЙО РК, 5 декабря. (ТАСС). 

Сегодня постоянное представи
тельство СССР при ООН опублико
вало заявление в связи с вмеша
тельством С Ш А  во внутренние де
ла Доминиканской Республики.

В заявлении указывается, что в 
последние дни стали известны но
вые факты, свидетельствующие о 
продолжающемся и усиливающем
ся вмещательстве Соединенных 
Штатов во внутренние дела Доми
никанской Республики.

Как стало теперь известно из 
американской печати, план вмеша
тельства С Ш А  во внутренние дела 
Доминиканской Республики был 
разработан задолго до того, как 
вымышленная «угроза» возвраще
ния к  власти братьев Трухильо бы
ла использована Соединенными 
Штатами для направления своих 
военных кораблей и морской пехо
ты в Карибское море.

Как видно, например, из сооб
щения журнала «Ньюсуик» от 4 
декабря с. г., этот план был выра
ботан еще в октябре нынешнего 
года, когда Балагер приехал в 
С Ш А  якобы для того, чтобы вы
ступить на X V I сессии Генераль
ной Ассамблеи ООН. Детали этого 
плана, ка к отмечает журнал, были 
доработаны непосредственно в го
сударственном департаменте С Ш А  
опять-таки задолго до начала так 
называемого доминиканского кри
зиса.

Таким образом, говорится далее 
в заявлении, прямое вмешательст
во С Ш А  во внутренние дела Доми
никанской Республики с самого на
чала не имело и не имеет ничего 
общего с мнимой угрозой «перево
рота» в этой стране. Правда за
ключается в том, что американский 
флот появился у  берегов Домини
канской Республики лишь для то
го, чтобы навязать доминиканскому 
народу угодный С Ш А  режим, что
бы создать прецедент для подоб
ных произвольных акций С Ш А  в 
будущем в отношении других лати
ноамериканских стран, в первую 
очередь против Республики Куба.

В заявлении отмечается также, 
что из сообщений американской 
печати известно, что генеральный 
консул С Ш А  в Санто-Доминго, сто
лице Доминиканской Республики, 
Хилл играет «ключевую роль» во 
всех акциях доминиканского прави
тельства, так ка к он является, 
«главным связным Соединенных 
Штатов и верховным советником 
Балагера».

Вмешательство во внутренние 
дела Доминиканской Республики со 
стороны С Ш А , указывается в за
явлении, в последние дни приоб
рело вполне официальный харак
тер. Государственный департамент 
С Ш А  30 ноября и 1 декабря с. г. 
опубликовал два заявления, в ко
торых он позволяет себе прямо 
диктовать доминиканскому народу, 
как доминиканцы должны себя ве
сти в связи с нынешними события
ми в их стране, подчеркивая, что 
С Ш А  намерены «продолжать свое 
поощрение» определенных элемен
тов. Стоит ли после этого удив
ляться, что генеральный консул 
С Ш А  в Доминиканской Республи
ке Хилл также безо всякого зазре
ния совести позволяет себе давать 
«советы» доминиканцам, как буд
то речь идет не о независимой стра
не. а о подвластной Соединенным 
Штатам вотчине.

Все это происходит под прикры
тием жерл орудий американского 
флота, направленных на Домини
канскую Республику в духе позор
но известной в истории «диплома
тии канонерок». Такое недвусмыс
ленное вмешательство С Ш А  во 

их I внутренние дела Доминиканской 
Республики открывает путь к  са-

ПРОВОКЛЦИИ ПРОДОЛЖАЮТСЯ
БОНН, 5 декабря. (ТАСС).

Командование американских войск 
в Ф Р Г продолжает провокационные 
демонстрации на территории ГДР.
Оно начало переброску из Аугсбур
га в Западный Берлин по автостра
де, проходящей по территории 
ГД Р, боевой группы 24-й амери
канской дивизии. Речь идет, пишет 
в этой связи газета «Франкфуртер

альгемейне», о самом крупном до 
сих пор передвижении американ
ских войск между Федеративной 
Республикой и Западным Берли
ном. «Франкфуртер альгемейне» 
не скрывает, что подобные пере
движения , американских войск но
сят провокационный характер, и 
прямо подстрекает американское 
командование к  продолжению по
добных действий.

мым жестоким расправам домини
канской реакции с народом. Вмеша
тельство Соединенных Штатов во 
внутренние дела Доминиканской 
Республики — вот что привело к 
массовому кровопролитию в Доми
никанской Республике, подчерки
вается в заявлении.

Возникают законные вопросы;
Намерены ли Соединенные Ш та

ты считаться с интересами домини
канского народа, с его желанием 
решать свою судьбу без иностран
ных «советчиков» и «опекунов»?

Намерены ли С Ш А  отвести, на
конец, свой флот от берегов Доми
никанской Республики и отказать
ся от угроз высадки морской пехо
ты в странах Карибского района?

Намерены ли Соединенные Ш та
ты извлечь необходимые уроки из 
обсуждения вопроса об их вмеша
тельстве в дела Доминиканской 
Республики на Совете Безопасно
сти и считаться с мировым общест
венным мнением, решительно осу
дившим всякое вмешательство во 
внутренние дела латиноамерикан
ских стран?

Намерены ли они уважать Устав 
ООН и элементарные принципы 
международного права, запрещаю
щие такое вмешательство?

На эти вопросы должен быть 
дан ответ, ибо грубое вмешатель
ство С Ш А  во внутренние дела ма
лой латиноамериканской страны 
принесло уже неисчислимые беды 
для доминиканского народа и соз
дало опасный очаг напряженности 
в районе Карибского моря, с чем 
не могут мириться ни мировая об
щественность. ни Организация Объ
единенных Наций, долг которой за
щищать мир и безопасность всех 
народов.

реактора. В его созда
нии большую помощь 
болгарским ученым 
оказали советские спе
циалисты. Новый науч
ный центр оснащен са
мым современным со
ветским оборудова
нием.

На снимке: первый
болгарский научно-ис
следовательский атом
ный реактор.
(Фотохроника ТАСС).

Бои в Элизабетвиле
ЛЕОПОЛЬДВИЛЬ, 6 декабря. 

(ТАСС). Положение в Элизабетви
ле, где окопались катангские сепа
ратисты, остается напряженным. 
Жандармерия Чомбе и иностран
ные наемники начали наступление 
на расположение войск ООН в Эли
забетвиле. Прошлой ночью несколь
ко катангских самолетов бомбили 
элизабетвильский аэродром, нахо
дящийся под контролем войск 
ООН. В городе до глубокой ночи 
не прекращалась пуле.метная и ру
жейная перестрелка.

К ак сообщил представитель 
ООН, в результате вчерашних 
столкновений между катангскими 
войсками, поддержанными иност
ранными наемниками, и войсками 
ООН был убит капитан войск ООН, 
а другой офицер и два солдата тя
жело ранены. Сегодня утром в се
верной части Элизабетвиля про
должалась сильная перестрелка 
между войсками ООН и катангской 
жандармерией. В Элизабетвиль пе
реброшены подкрепления катанг
ских парашютистов.

Возобновление боев в Катанге 
явилось прямым результатом про
вокаций иностранных наемников 
против войск ООН. Как передал 
штаб вооруженных сил ООН в Эли
забетвиле, в его руки попал воен
ный план Катанги, в котором пре
дусматривается нападение иност
ранных наемников и жандармерии 
Чомбе на все пункты, находящиеся 
под контролем ООН. Теперь даже 
представители ООН вынуждены 
признать, что соглашение о прекра
щении огня в Катанге, подписан
ное представителями ООН с Чом
бе, было заключено Катангой с 
единственной целью выиграть вре
мя и подтянуть подкрепления. 
«Министр внутренних дел» сепара-

Положение в Доминиканской 
Республике

Г А В А Н А . 5 декабря. (ТАСС). 
Как сообщает корреспондент агент
ства Пренса Латина из Сан-Хуана 
(Пуэрто-Рико), всеобщая забастов
ка в Доминиканской Республике, 
продолжающаяся вторую неделю, 
вступила в решающую стадию. 
Есть все признаки того, что заба
стовка «приобрела наибольший раз
мах».

Для подавления растущего на
родного движения в центр города 
были стянуты новые воинские ча
сти. Вся торговая деятельность в 
стране прекращена. Созданы новые 
«забастовочные комитеты», задЛа 
которых заключается в экономиче
ской помощи тем из бастующих.

которые больше всего страдают от 
паралича всей экономической жиз
ни страны.

После применения насильствен
ных действий в конце прошлой не
дели, в результате чего несколько 
человек было убито и примерно 
100 ранено, выяснилось, что вой
ска неспособны помешать народу 
проводить демонстрации. Демонст
ранты не сделали «ни шагу назад». 
После того, как в действие были 
введены дополнительные силы, пре
восходившие по численности преж
ние, и повсюду слышались выстре
лы, вчера войска неожиданно от
ступили. оставив на поле боя поли
цию и демонстрантов. Демонстран
ты фактически овладели городом.

Молодые американцы 
не хотят быть пешками 

в „холодной войне“
НЬЮ -ЙО РК, б декабря. Коррес

пондент ТАСС Л. Пономарев пере
дает:

Провокационная политика С Ш А  
и их партнера — милитаристской 
Западной Германии на границе Во
сточного Берлина вызывает все 
большее беспокойство среди граж
дан Соединенных Штатов. Особое 
недовольство в этой связи выража
ют резервисты, призванные в спеш
ном порядке по приказу президен
та, и их семьи, оставленные фак
тически на произвол судьбы. Аме
риканские газеты запестрели сооб
щениями «о низком моральном ду
хе» резервистов, многие из кото
рых выражают протест против без
рассудной политики правительства 
«на грани войны». Корреспондент 
газеты «Нью-Йорк пост» Алан Ле
вин. посетивший ряд военно-трени
ровочных центров, указывает, что 
многие резервисты, с которыми он 
беседовал, прямо заявляют о своем 
нежелании быть «пешками в холод
ной войне». Корреспондент агент
ства Юнайтед Пресс Интер- 
нейшнл Манчестер в сообщении, 
опубликованном' в газете «Нью- 
Йорк геральд трибюн», указывает,

что среди резервистов, признанных 
«годными», многие были даже «с 
кровоточащими язвами*. В еще 
более тяжелом положении оказа
лись их семьи. Лишенные поддерж
ки главы семьи, они вынуждены 
продавать имущество и дома, что
бы покрыть долги и прокормиться.

Группа резервистов из Нью- 
Гэмпшира заявила Манчестеру, что 
«моральный дух резервистов в 
форте Брагг очень низкий. Их 
оторвали от семей и работы, и они 
не знают, когда возвратятся до
мой». Опасаясь преследований, сол
даты просили корреспондента не 
называть их имена.

По признанию печати, падению 
морального духа американских сол
дат в немалой степени способствует 
и то. что их ожидает малорадостное 
будущее — поиски работы. До при
зыва в армию у них все-таки была 
кое-какая работа. Теперь их места 
заняты другими.

В сообщении из Вашингтона га
зета «Иью-Порк геральд трибюн» 
пишет, что военный министр С Ш А  
Стар в связи с многочисленными 
жалобами солдат отдал приказ, за
прещающий резервистам писать 
письма в газеты.

тистского правительства Катанги 
Мунонго заявил, что «больше не 
будет никаких переговоров, ника
ких соглашений о прекращении ог
ня в Катанге». Перед лицом прямо
го вооруженного нападения банд 
Чомбе войска ООН были вынужде
ны начать ответные военные дейст
вия.

Представитель ООН в Леопольд
виле заявил, что теперь соглаше
ние о прекращении огня утратило 
всякое значение.

ЛОНДОН. 6 декабря. (ТАСС). 
Английская газета «Гардиан» ука
зывает сегодня, что английское 
правительство вряд ли поддержит 
действия ООН в Катанге даже те
перь. когда катангские войска, ру
ководимые наемными белыми офи
церами, начали наступление на 
войска Организации Объединен
ных Наций.

После разоблачений, сделанных 
бывшим представителем ООН в 
Катанге О’Брайеном, который за
явил, что Англия и Франция вы
ступают за отделение Катанги от 
Конго, исполняющий обязанности 
генерального секретаря ООН У  Тан 
счел необходимым передать опера
тивное командование действиями 
войск ООН в Конго бригадному ге
нералу Радже (Индия). После от
ставки О’Брайена войска ООН 
подчинялись англичанину Эркхар- 
ту. Эта замена, отмечает «Гарди 
ан», объясняется тем, что отныне 
нет уверенности в том. к  каким 
методам прибегнет английское пра
вительство, чтобы отстаивать свои 
позиции (в Конго; — Прим. ред.).

НЬЮ -ЙО РК, б декабря. (ТАСС). 
Согласно последним сообщениям 
американских информационных 
агентств, после нападения катанг
ских подразделений на силы ООН 
командование войск ООН в Конго 
отдало своей реактивной авиации 
приказ «вступить в действие». От
ряду реактивных самолетов прика
зано атаковать самолеты Катанги 
на аэродроме в Жадовиле, находя
щемся в 65 милях северо-западнее 
Элизабетвиля.

Шесть транспортных самолетов 
ООН вылетели сегодня из Лео
польдвиля в Элизабетвиль с броне
машинами и зенитными орудиями 
на борту.

БЕЛ ГР АД. 6 декабря. (ТАСС), 
Войска Чомбе установили строгий 
контроль на участке границы с 
Северной Родезией и не допускают 
туда посторонних лиц. Эта мера, 
как сообщает корреспондент агент
ства Т А Н Ю Г из Леопольдвиля, 
предпринята для того, чтобы обес
печить скрытную переброску наем
ников и военных материалов для 
Чомбе из федерации Родезии 
Ньясаленда, премьер-министр ко
торой Беленский поддерживает ка
тангских сепаратистов.

Независимость
Оману

НЬЮ -ЙО РК, 5 декабря. (ТАСС). 
Народ Омана имеет право на само
определение. и все иностранные 
войска должны быть выведены из 
Омана — такую резолюцию при
нял специальный Политический ко
митет 16-й сессии Генеральной Ас
самблеи ООН. Резолюция была 
внесена на расс.мотрение комитета 
16 странами, в том числе Афга
нистаном. Аравией, Гвинеей, ОАР 
и Югославией.

Обсуждение резолюции продол
жалось с 27 ноября. Представители 
колониальных держав делали все. 
чтобы сорвать ее принятие специ
альным Политическим комитетом. 
Представитель Англии, под гос
подством которой находится Оман, 
пытался даже не допустить к  уча
стию в заседаниях комитета пред
ставителей Омана.

За принятие резолюции о предо
ставлении Оману права на самооп
ределение голосовали представите
ли 38 стран, в том числе СССР и 
других социалистических госу-

І дарств. Индонезии, Индии, Бирмы.
' Ганы. Гвинеи, Ирана и Ирака. Про

тив принятия этой резолюции пода
ли голоса представители 21 госу
дарства, в том числе Соединенных 
Штатов Америки, Англик, Фран
ции. Бельгии и Ю жно-Африкан
ской Республики.

¥

И З В Е Щ Е Н И Я
Совет народного университета і редакции газеты «Красное знамя»

культуры сообщает, что очередное 
занятие факультета музыкальной 
культуры состоится 23 декабря. 
Занятие с 9 декабря с. г. перено
сится на январь 1962 г.

в 6 '

состоятся занятия томской город
ской школы фотокорреспондентов.

Тема занятия: «Композиция фо
тоснимка».

В пятницу, 8  декабря 1961 года, „  „  . t fV 'iK M iiq irR
8 часов вечера, в кабинете печати Редактор В. А . КУЗЫѴШМіыі.

ТЕАТР
Томский областной драматический 

театр имени В. П. Чкалова 
8 декабря — «Иркутская

история».
Начало спектакля в 7 час. 30 

мин. вечера.
И  декабря —

ВЕЧЕР О ТД Ы Х А  М ОЛОДЕЖ И.
Концерт, танцы, игры. 

Начало в 8 часов вечера. 
СЕГОДНЯ В КИ Н О ТЕ А ТР А Х : 
Ш ирокоэкранный кинотеатр «Ок

тябрь». Голубой зал — «Орлиный 
остров». Сеансы: 12-10. 1-45, 3-20,
4- 55, 6-30. 8-05, 9-40. Для детей— 
«Мишель и Мишутка». Сеансы; 9. 
10. Зеленый зал —  «Она танцева
ла одно лето». Сеансы: 9, 10-50, 
12-40, 2-30, 4-20. 6-10, 8, 9-50. Де
ти до 16 лет не допускаются.

Кинотеатр имени М . Горького. 
Большой зал — «Розы для госпо
дина прокурора». Сеансы: 10, 12. 
2, 4, 6, 8, 10. Дети до 16 лет не 
допускаются. Зал кинохроники — 
«Большие неприятности», «Вечер 
в Подмосковье». Сеансы: 10, 11-05,
5- 50, 6-55. «Король Шумавы». Се
ансы: 12-10, 2. 4, 8, 9-55. Кино
театр детского зрителя —  «Мяч». 
Сеансы: 10. 11-20, 12-40. 2, 3-20. 
«Альба Регия». Сеансы: 4-40,
6- 30, 8-20, 10-10.

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал — «Зайлергассе, 8». 
Сеансы: 9-30, 11-10, 12-50. 2-30. 
4-10, 5-50. 7-30, 9-10. 10-50. Ма
лый зал —  «Она танцевала одно 
лето». Сеансы: 12-40, 4, 5-40, 7-20, 
9. 10-40. «Над Тиссой». Сеансы: 
9-20, 11, 2-20.

Клуб железнодорожной станции 
Томск-П — «Битва в пути» (пер
вая серия). Сеансы: 4, 6, 8, 10.

Дом культуры ТЭМЗа — «Ссора 
в Лукашах». Сеансы: 4, 6, 8, 10.

Дом культуры ГРЭС-2 — «Охот
ник за приданым». Сеансы: 3, 5, 
7. 9.

ТЕ ЛЕВ И Д ЕН И Е 
Пятница, 8 декабря 

12.30. Новые научно-популяр
ные фильмы. 18.30. Из цикла» 
«Решения X X II  съезда КПСС —  
в массы»; « X X II съезд КП СС —  
съезд строителей коммзшизма». 
18.45. «Программа составлена зри
телями поселка Черемошники», 
Концерт. 19.15. «Экран знаний». 
Народный университет по телеви
дению. «Размышление о скульп
туре». 19.50. Новелла «Полонез 
Огинского». 20.20. Телевизионные 
новости. 20.3Q. Киноповесть «Под
виг рулевого».

Томская счетоводно-бухгалтер
ская школа производит дополни* 
тельный прием в группу подготов
ки  бухгалтеров промышленного 
учета (без отрыва от производства).

Обращаться: г. Томск, переулок 
Макушина, 14.

Совхозу «Петрово» срочно тре
буются: заведующий клубом, биб
лиотекарь и секретарь-машинисткаЛ

Квартирами обеспечиваются.
Обращаться: Томский район,

Зоркальцевский сельский Совет,
совхоз «Петрово».____________ 2 — 1

Экспериментальным мастерским 
Сибирского физико-технического 
института требуются: токари, фре
зеровщики н уборщица.

Обращаться; г. Томск, площадь 
Революции, 1.

Томскому кирпичному заводу 
№  10 требуются: электрики, слеса
ри паровозного хозяйства, рабочие 
в цехи.

Обращаться: г. Томск, улица
Красноармейская, 130. 3 — 1

Комбинату производственных 
предприятий треста «Томскстрой» 
требуются: мастер в механический 
цех, кочегары и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 207, 2 — 1

ВНИМАНИЮ ПОКУПАТЕЛЕЙ!
Н^осибирская база «Посылторга» Министерства торговли 

высылает по заказам следующие промышленные товары:
Цена

ОДЕЯЛА В А Т Н Ы Е  Д В УХ С П А Л Ь Н Ы Е ,
верх сатин, подкладка ситцевая, размер
174X214 см. от 17 руб. 14 коп.

до 21 руб. 44 коп.
О ДЕЯ ЛА В А Т Н Ы Е  ПОЛУТОРАСПАЛЬ- 

НЫ Б, размер 142X214 см. от 14 руб. 18 коп.
до 18 руб. 18 коп.

О ДЕЯ ЛА В А ТН Ы Е  Д Е ТС КИ Е, размер 
118X118 см. от 6 руб. 23 коп.

до 7 руб. 73 коп.
О ДЕЯ ЛА В А Т Н Ы Е  Ш Е Л КО В Ы Е  Д В У Х 

СП АЛ ЬН Ы Е , верх шелк, подкладка хлоп
чатобумажная, размер 172X214 си.

О ДЕЯ ЛА В А Т Н Ы Е  Ш Е Л КО В Ы Е  
Р А С П АЛ ЬН Ы Е , размер 142X214 см.

от 41 руб. 80 коп. 
до 47 руб. 80 коп. 

П О Л У Ю -
от 32 руб. 25 коп. 
до 37 руб. 75 коп.

О ДЕЯ ЛА В А Т Н Ы Е  Ш Е Л КО В Ы Е  ДЕТ
СКИЕ. размер 118X118 см. 17 руб. 68 коп.

О ДЕЯ ЛА Ш Е РС ТЯ Н Ы Е с мягким дву
сторонним ворсом, одна сторона белая, дру
гая — гладкокрашеная, размер 142X205 с.м. 27 руб. 72 коп.'

О ДЕЯ ЛА Ш Е Р С ТЯ Н Ы Е  с мягким двусторон
ним ворсом, цветные, гладкокрашеные, размер

14 руб. 25 коп.

8 руб. 20 коп.

9 руб. 30 коп.

1 руб. 95 коп.

142X205 см.
П Л А Т КИ  С У КО Н Н Ы Е  полушерстяные, 

коричневые, гладкокрашеные, с белой каймой 
и бахромой, размер 124X124 см. ,

П Л А Т О К ПОЛУШ ЕРС ТЯН О Й , машинной 
вязки, с зубчиками по краю, размер 
120X120 см.

ПОЛОТЕНЦА Л ЬН Я Н Ы Е , камчатные, 
белые, подрубленные, с жаккардовым ри
сунком. размер 45X 150  см.

ПОЛОТЕНЦА М АХР О В Ы Е, мягкие, пу
шистые, с выпуклым ткацким рисунком и ба
хромой, гладкокрашеные, светлых нежных 
тонов, размер 128X41,5 см.

Цены указаны с расходами по пересылке.
Кроме того, база имеет и другие товары, 

прейскуранте «Посылторга» «Товары— почтой*.
Чтобы сделать заказ, необходимо почтовым или телеграфным 

переводом перевести полную стоимость товара с пересылкой, 
указав разборчиво без сокращений фамилию, имя и отчество! 
точный адрес и наименование заказываемого товара.

Заказы-переводы шлите по адресу: г. Новосибирск, 42, улица 
Степана Разина, 52. база «Посылторга»,

2 руб. 32 коп.

перечисленные

Томскому водоканалтресту сроч 
но требуются на постоянную рабо 
ту в районе улицы Нижне-Луговой 
87; начальник очистных сооруже 
инй канализации, механик смены 
кочегар.

Для работы в тресте требуются 
мастер дренажно-канализацнонного 
отдела, линейные рабочие, слесари- 
обходчики по водоразборам. смен 
ный инженер, электромеханик, 
уборщица, счетовод, начальник 
планового отдела.

Обращаться; г. Томск, Подгор
ный переулок, 14, комната 9.

Заводу «Томкабель» срочно тре
буются: кочегары, слесари-арма
турщики, автокрановщики, путе
вые рабочие по ремонту н обслу
живанию железнодорожной ветки, 
токари, слесари, подсобные рабо
чие и ученики в производственные 
цехи.

Обращаться: г. Томск, Соляная 
площадь, 4. бюро пропусков. 3 — 3

Научно-исследовательскому ин
ституту курортологии и физиоте
рапии на постоянную работу требу
ются: врач-днэтолог, массажист 
(или человек со средним образова
нием. желающий подготовиться по 
этой специальности), старший тех
ник-строитель, баянист, машини
стка, повара, санитарки и меди
цинская сестра.

Обращаться: г. Томск, улица 
Розы Люксембург, 1, отдел кад
ров. 2 — 2

Областной финансовый отдел 
извещает о преждевременной 
смерти заведующего Туганским 
райфинотделом

ГО ЛУБЯ
Федора Ефимовича

и выражает соболезнование 
семье покойного.

Кафедра метеорологии Том
ского университета выражает 
глубокое соболезнование сотруд
нице кафедры Пархоменко Люд
миле Михайловне по поводу 
смерти ее дочери

Т А Н Е Ч КИ ,

последовавшей 
1961 года.

5 декабря

Гр-ка Паршонок Юлия Даниловяа, 
проживающая в г. Томске, поселок 
Каштак. 126, возбуждает дело о рас
торжении брака с гр-ном Паршонком 
Тимофеем Игнатьевичем, проживаю
щим в Хмельницкой области. Каме- 
нец-ІТодольскіій район, село Каменка.

Дело будет рассматриваться в Том
ском городском народном суде.

Гр-ка Игонькина Инна Николаевна, 
проживающая в г. Томске, Москов
ский тракт. 14. кв. 3. возбуждает дело 
о расторжении брака с гр-ном Игонь
киным Борисом Михайловичем, про
живающим в г. Новокузнецке, уляца 
Почтовая. 12.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде г. Новокузнецка.
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